
海老山公園リニューアルに向けたアンケートの結果 

 

 

１ 調査の目的 

  海老山公園の再整備に向けた基本計画策定の基礎資料とするため、海老山 

 公園の周辺住民や利用団体等にアンケート調査を実施。 

 

２ 調査の概要 

 ⑴ 調査対象 

   海老山公園の周辺住民や利用団体等 

 ⑵ 調査方法 

  ・海老山公園周辺の町内会やマンション等にアンケート用紙を配布 

  ・インターネット 

  ・佐伯区役所や周辺公民館にアンケートＢＯＸを設置 

 ⑶ 調査期間 

   令和６年（２０２４年）１０月７日（月）～１２月２７日（金） 

 ⑷ 回答数 

   ６８６件 

 

 



Ｑ１．年代を選択してください。 

 

 

 

 

Ｑ２．性別を選択してください。 

 

 

  

7～12歳

1.9％
13～15歳

0.9％

16～19

歳

0.7％

20歳

代

3.4％

30歳代

8.6％

40歳代

14.6％

50歳代

22.4％

60歳代

20.7％

70歳代

17.3％

80歳代

以上

9.2％

無回答

0.3％

(n=686)

男

48.7％女

50.7％

(n=686)



Ｑ３．住所を記入してください。 

 

 

 

 

Ｑ4．加入されている団体があれば教えてください。 

 

 

 

  

海老山南

22.7％

吉見園

11.5％

海老園

15.3％

旭園

16.2％

藤垂園

17.5％

海老山町

3.6％

佐伯区その他

7.1％

中区

0.9％

西区

1.3％

南区

0.7％

広島市その他

1.7％

不明

0.1％
無回答

1.2％

(n=686)

55.2

5.2

2.9

10.3

29.9

0％ 10％ 20％ 30％ 40％ 50％ 60％

各連合町内会(n=379)

小学校PTA(n=36)

海老山公園に関する団体(n=20)

その他(n=71)

無回答(n=205)



Ｑ5．現在の海老山公園の利用頻度を選択してください。 

 

 

 

 

  

ほぼ毎日

1.3％ 週に2～3回

3.9％

週に1回

2.5％
月に1回

8.6％

年に数回

32.4％

ほとんど

利用しない

50.6％

無回答

0.7％

(n=686)



Ｑ6．現在の海老山公園の利用目的を選択してください。（複数回答可） 

 

 

 

□その他の運動、その他 

テニス（6） トレーニング 

ペットの散歩（5） バードウォッチング 

公園の清掃（5） ペタンク 

幼稚園や保育園の行事（4） ヨガ 

マラソン、ランニング（3） 以前は散策（自然観察、花見） 

花見（3） 行事 

眺望（3） 祭り準備 

こどもが遊びに行く（3） ボーイスカウト活動（2） 

花壇等の手入れ（2） 初日の出（2） 

ボール遊び（2） 青少年団体の活動 

部活（2） 特に何もないためちょっと寄る程度 

歴史跡をみる（2） 年に二回程度、巡回で公園を見廻ります 

BBQ 年始詣で 

50.4

42.9

27.0

12.2

8.6

7.0

3.1

1.7

1.5

1.0

12.1

6.9

0％ 10％ 20％ 30％ 40％ 50％ 60％

花見(n=346)

散策(n=294)

ウォーキング(n=185)

自然観察(n=84)

憩い(n=59)

遊具(n=48)

自治会主催行事(n=21)

グラウンドゴルフ(n=12)

その他の運動(n=10)

防災訓練(n=7)

その他(n=83)

無回答(n=47)



ウォーキング 野球 

グランドゴルフ 有事の際の避難場所としての認識 

ダッシュ 陸上競技のトレーニング 

キャッチボール  

海老山に関する歴史的な云われを、講演会を開催し学習し、参加者により話し合う機会を持ち

たい。 

海老山を望む場所に居住している。公園利用客の声や鳥のさえずりを楽しんでいる。夕刻時に

寄り道したいと思うが、暮れ時の散策は怖いと感じるので利用に躊躇している。 

先日、吉見園でイノシシが出没したこともあり 1 人で散策が怖くなっています。 

 

 

  



Ｑ7．現在の海老山公園の良いと思うところや魅力を教えてください。（複数回答可） 

 

 

 

□自然 

樹木（8） 山 

ウォーキングコース 自然に触れられること。 

海岸植生（なごり） 瀬戸の海も廿日市の山も見える絶景がある 

空気 鳥の声 

高くないこと  

 

□その他 

避難場所（6） ぐるっと見渡しながらの歩きがいい。 

木陰（4） ちょうど良い高さ 

山登り（3） ちょっとした気分転換にちょうどいい 

山頂からの眺望（3） バーベキュー 

運動ができる（3） 花見ができる。ウォーキングに適している。 

身近な公園（3） 犬の散歩 

こどもが遊べるところ（3） 広場 

テニス（2） 市民に愛されている 

利用客が少ない（2） 虫 

静か（2） 日の出 

トイレがある（2） 歴史、文化を残して行きたい 

空気がおいしい（2）  

80.3

56.4

39.5

13.8

6.4

8.6

2.2

0％ 20％ 40％ 60％ 80％ 100％

桜(n=551)

眺望(n=387)

自然(n=271)

歴史資源（三十人の墓等）(n=95)

遊具(n=44)

その他(n=59)

無回答(n=15)



JR 五日市駅、南口より近く散策に訪れる人が多くなっている。南学区の宝の山 

海老山はかつて五日市港の背後に聳え、塩屋神社の御神体でした。また、海老塩浜の起源でも

あり、そこここにその証が残り、周辺散策が楽しめます。 

訪れたことはありませんが、地形的には、「桜」「眺望」「自然」かと推測します。 

遊具の広場、草村的なところ、テニス場などいろいろなコーナーがあるなど作りがいい。 

  



Ｑ8．海老山公園が、地震や津波が発生した時の指定緊急避難場所であることを知ってい

ますか？ 

 

 

  

知っていた

65.9％

知らなかった

33.8％

(n=686)



Ｑ9．現在の海老山公園について、改善した方がよいと思うところを教えてください。 

 

《草・樹木の整理（102）》 

草木が生い茂っているので見通しが悪い・暗い（18） 

草木の手入れ・伐採（14） 

桜木の植樹・手入れ（12） 

剪定して明るい公園にしてほしい（10） 

木がうっそうとしている（8） 

眺望を遮る草木の剪定（7） 

除草（7） 

倒木の心配（4） 

落葉の清掃（2） 

なんとなく暗くて汚いイメージがあるため木や花の選択と、もう少し拓けた感じだとよいと

思います。 

雨水溝に枯れ葉がたまってしまう。草刈りの頻度、樹木の剪定。白梅、紅梅の木が枯れてしま

ったので、できたらまた植樹してほしい。 

遠くから見て紅葉が少ないので、モミジがもっとあれば綺麗だろうな、とこの季節になると思

う。 

夏等は草木が生い茂っていて管理されていないと感じるので、虫が苦手な私達は近寄りがた

いです 

現在の遊具がある広場を綺麗に整備してほしい（桜や植栽） 

砂場の上に日よけ（ふじ棚、木、屋根等）が欲しい。遊具の周りにも日よけになる木などが欲

しい。夏は暑くて遊べないので遊具の周りに日よけのある公園へ行っている。 

桜の木ぐらいの高さの木があれば夏も木陰ができて、過ごしやすいと思う。桜の広場は日陰が

あっていい。イスにすわって本など読めるといいかも。 

桜以外の花の咲く樹木 

自生の樹木、山草を保護して頂きたい。例えば、開花期に遠くから見えるザイフリボクは自生

が全国でも減って来ているようです。他にもそのような貴重な樹木、山草があるのではないか

とおもいます。それらを大事に残していってほしいとおもいます。 

樹木の整理 

樹木の剪定、伐採強化。せっかく山なので、まず見晴らしの確保が急務かと思います。季節の

花を学べる地元のボランティア団体や中学生が世話する歩道側の花壇などはいかがですか。 

草が多い 

草刈りなどして公園内を綺麗に保ったほうがいい。雑木等を除去して暗がりなど無くして明

るい雰囲気にしたほうがいい。 



倒木しそうな木があるので、安全に遊べるよう整備してほしい。 

南側の斜面(フェンス外側)が、木や草が生い茂り、眺望の邪魔をしている。今の桜は立派で綺

麗だけど、樹齢が経っているから、桜を絶やさないよう植樹しといた方がいい。 

木がうっそうとして暗いイメージ。自然林を生かした空間は奥の方でもいいと思う。ピクニッ

クゾーンには、桜（河津桜、ソメイヨシノ、八重桜など咲く時期が違う桜を取り交ぜる）やハ

ナミズキ、紅葉、梅、モクレンなど、四季折々にピクニックを楽しめる花木を植えてはどうか。 

遊具のある広場は日当たりが悪く、暗く、雑草が茂っていて、どんよりしている。 

落ちている枯れ枝の除去。排水溝の土や葉の除去。竹の間引き。 

緑地が荒れている 

鬱蒼とした場所のせん定、枯れ葉清掃。原田病院裏につながる階段の裏口感をなくしたい。 

《防犯・安全（98）》 

街灯・照明の設置（14） 

暗い（13） 

防犯面が心配なので、こどもだけ、女性だけでは行けない（9） 

薄暗く怖いイメージ（7） 

見通しが悪く、暗くて怖い（7） 

見通しが悪く薄暗い（5） 

見通しを良く、明るくして欲しい（5） 

防犯カメラの設置（4） 

1 人で歩くのが怖い（4） 

街灯が少ない（3） 

夜の照明が少なく、怖い（3） 

暗く、寂しい雰囲気（2） 

タバコを吸っている若者が東屋にいたりして子供を連れて行きづらい。 

どうしても防犯面が心配ではあります。家族からも 1 人では行かないようにと言われており、

秋冬など日が暮れるのが早い時期はなかなか行くことができません。 

安全面が不安 

一人で散歩に行った時、昼間なのに人気が無く、もしここで襲われてもどうやって助けを呼べ

ばいいかなと思いました。遊具のある辺りや頂上付近には人がいるのにテニスコート付近は

殆ど利用者がいません。もっと周知徹底して利用者を増やす取り組みをしたらどうでしょう

か 

見通しが悪く、死角が多いので、治安が心配。 

今の状態ですと、一人で行くには怖さがあります。散歩には丁度よいと思いますが、残念なが

ら行く気になりません。 

治安に問題があるように思います。 



照明の増設。昼間でも暗いイメージがあり犯罪に利用される懸念がある。 

照明を明るくし、防犯カメラを設置する。 

心霊スポットになっているようので、イメージを明るくする 

先日も散歩に向かったが途中で怖くなって引き返した。薄暗くて人の気配もなく不気味だっ

た 

全てが雑然としているので治安が悪そう。 

電灯か提灯などで見栄えのする灯りがもっとあると、花見の時も楽しめるし安心かと思いま

す。 

廃墟(花見の時のお店)が怖い 

防犯カメラは死角なく設置が良いかと。 

防犯の時安全に使えるかどうか？ 

防犯対策をした方がいい 

防犯面、1 人で散策、又は子供だけでは心配 

防犯面の安全性の担保 

木が繁りすぎて犯罪の温床になっている。 

鬱蒼としすぎているところがあって危険な感じがする 

《トイレ（87）》 

トイレの整備（51） 

トイレを綺麗にして欲しい（9） 

トイレが汚い（3） 

トイレが古い（3） 

トイレが暗い（2） 

トイレの数を増やして欲しい（2） 

お手洗いの数や皆が利用しやすいお手洗いにしてほしい（お花見の季節など女性側は大

行列になり、子供連れなど安心して利用できないので） 

トイレがあまりにも臭い 

トイレが寒い 

トイレが男女同じ入口 

トイレが薄暗く、古くて汚い。 

トイレが利用しづらい 

トイレの改善・清掃 

トイレの充実 

トイレの充実、トイレが汚い。水洗式トイレを希望。 

トイレの整備。避難場所として考えると、(1)男女で離れた棟を別々に建てる、(2)簡易ト

イレを増設可能な場所を近くに確保できる立地にする、(3)災害に耐える水道管下水管設



備にすると言ったところでしょうか。特に災害時の性犯罪を防ぐには、(1)のような配慮

は必要と思います。車椅子や LGBTQの方への配慮棟は、山頂、中腹ではなく麓にあるべき

ものですので、海老山で場所が確保出来ない場合は、他施設にお願いしても良いように思

います。 

トイレも古く不衛生で犯罪の匂いすら感じます。 

トイレも清潔で小綺麗にして欲しい 

トイレや設備 

トイレを清潔で明るくして欲しい 

現在 2つあるトイレを男女別、又は多目的トイレ（防犯予防装備付き）に改善して欲しい 

車イスが入れるように。トイレ多目的用を設置希望 

人が集うためにはトイレが男女別に仕切られ水洗化させることが大事。水は井戸水を利

用し、災害時も活用できれば良いと思います。 

《駐車場（86）》 

駐車場の設置（53） 

駐車場がない（23） 

駐輪場を広げる（4） 

クルマ等の駐車スペースのわかりやすい指標がほしい 

車で行っても置けない（近くにパーキングがない）⇒Ｕターンしなければいけない。大き

い車の場合Ｕターンするのに大変。 

駐車場があるかも分からない。 

駐車場がないので不便 

駐車場が少ないので、近くに駐車場があると利用しやすくなると思います。 

駐車場の一般開放 

《道・階段の整備（85）》 

道の整備（14） 

入り口が分かりにくい（6） 

南側からのアクセス道の確保（5） 

スロープや手すりの設置（4） 

入り口が１か所しかない（3） 

老人でも登りやすくしてほしい（3） 

山頂への階段の整備（2） 

道が狭い（2） 

誰もが登りやすくしてほしい（2） 

北側の道路を拡幅（2） 

1 人では登りにくいイメージ 



２か所の階段出入口（薬局側・民家側）はもう少し登りやすく、ねん挫などしないように

整えて、しっかり手すりもあった方が良い。野鳥が休めたりできるよう。歩道は舗装され

ているか。木のチップが入っている方がいい。 

アクセスする導線をなるべく増やした方が良いと思います。 

アクセスの悪さ。 

ウォーキングコースとして整備してほしい。 

それ以外の園路も登りやすく、周囲がキレイな方が良い 

バリアフリーで車椅子も散策できるようにしてほしい。 

旭園からの道を登りやすくしてほしいです 

旭園側からのアクセス園路の新設 

塩屋神社方向から登れるようにしてほしい。 

海老山の階段は走らせないほうがよい。 

開放感のある導入動線に改修する。 

階段がこわい 

危険な崖がある 

急傾斜地、登り口の少なさ、動線の不足 

原田病院の裏からの坂道の階段が登りにくいので整備して欲しい。とても怖い（雨上がり

にすべった事がある） 

広く明るい(見渡し何良く、薄暗くなるとライトがつく)階段やスロープ、 

高齢者も歩けるような整地 

坂が急すぎるところ、階段が高すぎるところがある 

坂道をゆるやかに 

山上の植生ですが、半世紀前には周辺の景観を望むことが出来ました。また、散策の経路

も整備したらと想います。 

市街地から公園に上がる道を歩きやすいように整備してほしい 

私は自然なところがすきで、登山道を整理していただいて、ウォーキングなどをやりた

い。 

上がり易い遊歩道が欲しい。車の乗り入れは、無しで良い。 

石段が多いので、段の高さを低くして欲しい。 

多分、道が 1本しか無く、分かりづらい。最近 引っ越して来た人などは、どうやって登

ったらいいのか分からない人もいるようです。まずは道の案内表示と整備じゃないでし

ょうか？ 

段差が多い 

頂上展望台散策への歩道 

展望台に行くルート（山道）の整備 



展望台まで車イスで行かれない 

登りの段差の間隔が長過ぎる。頂上の周辺の整備不十分。 

登山口を増やしたほうがよい。南側からも。 

登山道の整備 

登山道の幅が狭く、女性には危険。 

東、西側の階段の整備 

東側から登れる道を今以上に整備していただきたい。 

道路の拡大 

道路を整備していない所があり、危険なので改善した方が良い 

南側や東側からも、歩いて上がれるといい。 

入り口の道路に車が入らないようにしてほしい。 

入口の坂道がもうちょっと楽に登れるように。 

裏側の階段は近道なのでよくとおります。改善してほしい。 

《防災・避難場所（60）》 

防災拠点としての整備（16） 

避難場所に雨風をしのげる屋根のついた場所が欲しい（5） 

北側以外の避難ルートの整備（4） 

南側からの避難ルートの確保（4） 

自然災害時に避難しやすい歩道の整備（3） 

指定緊急避難場所に登るルートの充実（2） 

緊急避難できるような状態ではない、野ざらし 

緊急避難場所であるが、現実に歩いて山へ登ることへは不安があるので、何かよい案はな

いでしょうか。 

緊急避難場所であるなら、食料備蓄、休憩場所のある施設（建物）が必要 

緊急避難場所に指定されているにしては、足場が悪い。 

元売店があった所に耐震の 2 階建てくらいの緊急の食料、毛布、飲み物等を保管できる

（2～3日分）様にした方が良い。折角高台に有るので重要だと思います。 

原田病院側の登山口沿いの法面が剥き出しになっており、中には根が露出して木が傾い

ている箇所も複数あり、地震や大雨により土砂崩れや倒木が起きる可能性がある。年々ひ

どくなっている様子なのでいつ事故が起きてもおかしくない状態のため、法面舗装等の

工事や伐採が可及的速やかに必要だと考える。 

公園にあがるまでの舗装された道が狭い気がする。避難場所としてアクセスできる人は

健脚な人のみではないかと不安（足が不自由な人は登れそうにない） 

公園の方を通る際、上を眺めて思うのは、今頃の雨の降り方になった時崩れる恐れは無い

のかと。下にアパートがあるので 



公園事務所棟の充実。災害時、区役所の方が情報発信出来るだけの設備を山頂に整えてお

くといいと思います。特に放送、通信、防寒、ドローン発着点、避難証明発行設備など。

ご自身も大変な時に区民のために動かれる区役所の方々が、継続して働きやすいように

しておくことは、命綱でもあり、大切なことだと思います。いざという時に区役所の支所

となるレベルが望ましいかと思います。 

災害の為とは言っても自宅より遠いので無理 

災害時の緊急避難ルート（特に西からのアプローチ）は入り口が分かりにくい。 

災害避難時に活用できる設備を整えたほうがよい。 

指定緊急避難所であることは知っているが、近隣の人口を考えると狭すぎる。また、主要

登山口付近に人が殺到し避難ができない人が多数出てくると思う。地区ごとに人口に応

じた避難場所を指定した方が良いと思う。 

指定緊急避難場所として新建造物が必要不可欠 

指定緊急避難場所になっていますが、もし雨降りだった場合どのような行動を取るので

すか？ 

指定緊急避難場所になっているがどこから上がっていくかわからない。もう少し避難経

路をわかりやすくしてほしいです。一時的に海老山公園に避難してもベンチや防災グッ

ズなどを置いといてほしいです。家から避難する場所が海老山しかないので防災の観点

にもう少し力を入れてほしいのと、桜の木や自然は守りつつリニューアルしてほしいで

す。 

上記の設問で海老山公園が避難場所であることを知らなかったことは、私自身の情報不

足もありますが、行政の告知不足、周知努力が欠けていると思います。それをよく認識し

て、力を入れてやってもらいたいと思います。 

常に薄暗い上に、ガタガタなので緊急避難の際に危ない。緊急避難先なのであれば、海老

園方面から回り道をしなくとも海老山へ行けるように、道路用地を横断できるようにし

て欲しい。 

土砂崩れ等の災害対策の充実 

避難経路の確保 

避難所には災害グッズなどありますか？ 

避難場所として使用する時必要な施設が整っていない 

避難場所になっているので、その為の環境整備が必要だと思います。 

避難用の入口を増やして欲しい 

防災の時安全に使えるかどうか？ 

防災用の備品倉庫 

《遊具・遊び場（50）》 

遊具の改修（10） 



遊具の充実（4） 

遊具を増やして欲しい（7） 

遊具が古い（3） 

遊具のある広場の整備（2） 

アスレチックのような遊具が欲しい 

キャンプ場（火を使って良い所）、子供の遊び場 

ブランコの隣にある水道が壊れていて水がでない（2） 

花見のできる場所以外は整備が中途半端な形になっており、使用用途が限られる。例え

ば、高いネットを設置して、なかなか街中の公園では子供達ができない野球ができるよう

にするとか、したらよいと思う。 

開放的で現代的な遊具があると嬉しい。 

広場を整備して広い遊び場が欲しい 

高い山を子供と行っても大して遊ぶものもなく、全く魅力がない 

雑然とした公園でさみしい。アスレチックやキャンプ施設があるといい。 

子どもたちが幼い頃は、友達家族で集い、遊具で遊ばせてもいました。子どもづれの家族、

母親が子どもをつれて気軽に遊ばせられる安全な遊具があればよいのではないかと思い

ます。 

子供が小中学生の時に、親子でテニスをしに行っていました。休みの日の昼間にふらっと

遊びに行ける予約無しにそんな球技の出来る運動公園がほしいです。幼児ではなく、小中

学生のあそびの場が足りないと思います。 

子供のための遊具を設置しても良いかと思います。せっかくのコートもさびれた感じで

もったいないです。 

小さい子から小学生も遊べる遊具 

小学生が遊べる遊具などの活発な行動に合わせた広場。 

水飲み場、水浴び場があると利用しやすいかも。蛇口があるが壊れているようなもう治っ

たのかな？ 

大きな滑り台をたくさん作ってほしいです。 

廿日市峰高公園のような子どもが遊べる今時の遊具の設置 

日頃、若い人が行ける場所に（人工芝、フットサル設置、3×3バスケ場など）。 

冒険広場ゾーンは、小さな子でも遊べて、他の街区公園にはない大型遊具を設置してはど

うか。広島市及び近郊ではちゅーぴープールの閉鎖、マリーナホップの閉鎖などが相次

ぎ、こどもを遊ばせる場所が少なくなってきている。（イメージは大竹市の晴海臨海遊具

広場） 

遊具 

遊具・ベンチの更新 



遊具があるが、人気がなく子どもを遊ばせるのに怖い。せっかくの広い土地があるので設

備することで人が集まる場所となってほしい 

遊具が老朽化していて危険。遊びのエリアが分かれていてよくわからない。 

遊具の種類 

理由のひとつにある老朽化（暗い、広場遊具が傷んでいる） 

《見晴らし・景観（22）》 

山頂からの眺めがイマイチ（2） 

頂上の広場へ展望台を設置（2） 

だいぶ前は見晴らしが良かったが、こんもりなり過ぎ！！ 

駅から近い立地を活かし、多島美の眺望が楽しめる環境を整えて、多くの来訪者を取り込

むと同時に、地域との交流拠点の一つとする。 

園路の導線及び眺望場の視界を改善した方がよい。 

海側の眺望を活かした芝生広場 

見晴らしの良い明るい公園にしてほしいです。 

見晴らしを良くしてほしい 

山頂からの眺望をもっとよくしてしたほうがいい。 

小山の上なのに何も見えない。もう少し（宮島や海が見えるように）眺望を工夫した方が

良い 

瀬戸内海側の眺望がよくなればいいと思う 

眺望(景色が一望出来れば) 

眺望が見やすいように  

眺望も良くない！！海が良く見える様になれば望ましい！！ 

頂上からの見通し（頂上の樹木が見通しを邪魔している。180°見えるようにしてほしい） 

頂上からの眺望もない 

頂上の東屋の整備、眺望。 

頂上を 360度見通しできればいいです。 

頂上面からの眺望のみでなく、登り道からの眺望があったら自分達の街並みが観れて、ま

た行きたくなる様に思います。 

展望台からの北、東方面の見晴らし 

《休憩所（22）》 

ベンチの増設（8） 

雨や日射しを避ける施設・設備（3） 

休憩所の設置（2） 

イス、テーブルを増やして、休憩、食事ができる場所にしたい。 

ベンチの数、形、位置。 



休憩スペースを増やす。ベンチの整備。 

休憩所の整備 

見晴らしの良い場所にベンチがほしい 

光の通り方を考えてきちんと日が差し込む空間や日陰で休める空間、両方を考えてデザ

インしてほしい 

所々にベンチなども置いて欲しい。 

東屋を増やす 

老人向けのベンチを設けて欲しい。 

《案内図・看板の設置（15）》 

2 号線からの海老山公園の看板も分かりにくい 

ぱっと見で入り口が分からない 

まだ看板の表記が五日市市のままである 

メイン道路沿いにある石碑を道路側に移動（奥にあり分かりにくい）。また、同じ所にあ

るモニュメントの説明書きが欲しい 

駅からのわかりやすい導線 

海老山への道案内地図の設置。楽々園にイオンタウンや新しい大型マンションが出来ま

すので、そこからファミリー層が塩屋神社さん、海老山公園、と散策し、公園でピクニッ

クしたくなるよう、道案内の大型看板を道路横やイオンタウンに設置はどうですか。イオ

ンタウンさんと相談して、ピクニック食料を買う方々の駐車場利用を認めていただくた

めには、チェック体制も必要ですし、細かい調整が必要とは思いますが、新しい利用の形

をシミュレーションし、居住者が現地に馴染んでおくことが、災害時の円滑な避難行動に

つながると思います。 

海老山公園の看板(海老山公園周辺にどこから登るのか地図と指定緊急避難場所と書い

たもの) 

楽しい地元小学生の案内看板。 

公園としてあまり認知されてないのでは？公園のアピールや公園入口への案内看板等

（目立つ） 

公園に行った事はあるが案内がわかりやすい等のイメージがないので、看板の設置をす

る。既にあるなら、周知する。 

公園までの行き方がよく分からないので案内板の設置 

山頂までの散策コースと案内図 

車用・歩行者用それぞれに、見えやすい看板を設置する。 

登り口の案内が見当たらないので設置したほうがよいと思います。 

入り口の案内看板 

《テニスコート（12）》 



テニスコート（整備・フェンス・予約制） 

テニスコートがあるが、防玉ネットがないのと、ラインも引いてないので、実質使えない。

もう何面か作って、市のテニスコートとして整備すれば人も来るようになるのでは？ 

テニスコートが老朽化しているので、改善してほしい。 

テニスコートなどの整備 

テニスコートのネットを改修して欲しい。出来ればもっといいテニスコートにして欲し

い。中学生や小学生がテニスの練習をしているため。 

テニスコートは使っているのをあまり見たことがないので、やめたらどうでしょうか 

テニスコートは整備するか、今のままなら必要？ 

テニスコート周辺の蜂や雑草の除去 

テニスコート整備用具を自由に使用出来るようにしてほしい。 

ボールが茂みに入ると取れないので、ネット対策があると有り難いです 

現在、テニスコートとして整備されている場所も、テニスをする人もいないせいか高齢者

の方のゲートボール場になっておりテニスができなくなってしまっている。ゲートボー

ルは使用場所を分けて整備されてはどうか。 

是非テニスコートを常時使用できる状態に改善してもらいたい。その時も予約制とかで

はなく、気軽に来て使えるのがベスト 

《車でのアクセス（10）》 

車での方向転換（2） 

車でも行けるようにして欲しい（2） 

景観、高齢者も利用しやすく、車乗り入れを可能に。 

高齢者が増えてきている地域なので、公園まで車で上がれるように改善してほしい。 

車でも上がれるような出入り口の整備。 

車で行けない 

車で入口から入るとチェーンで施錠してあり、トイレ利用の人が困っている。火災等非常

時に消防車が入りづらい 

舗装道路の交通規制、花見時期以外でもそう思った事がある。 

《清掃・ゴミ（10）》 

ごみの放置。 

ゴミ捨て場がちゃんとしていればきちんとゴミも捨てると思う 

ゴミ箱が一杯になっていることが多い 

ゴミ箱の無い公園が増えていますが、やはりゴミ箱はあった方がいいけど問題もある。家

庭ゴミがあふれている時があること。 

せっかく駅からも近いのに…もう少しきれいで気持ちよい公園になれば、利用者も増え

ると思います。 



もう少し綺麗に整備した方が良い 

汚い 

清潔感がない。 

清掃 

清掃が足りない 

《花見（9）》 

お花見シーズンの駐車場問題 

ゴミ収集、駐車場、トイレなどの施設を整備していただき、海老山の見事な桜を多くの人

が楽しむことのできる公園になるとよいと思います。 

花見に屋台が欲しい 

花見の再開 

花見の出店が少なくなって寂しい 

花見の名所として地域住民に親しまれていますが、遠方からの花見客も多く、路上駐車や

ゴミの放置などの問題が発生しています。 

花見を禁止した方がいい 

桜の季節は、毎年楽しみに花見をさせていただいています。 

町内会でのお花見開催は必要無いと思います。 

《動物・虫（9）》 

カラスが多いので駆除したほうがいい。野良猫が多いので保護したほうがいい。 

たぬき等が住みついていて、犬の散歩をすることができない。 

とても素敵な場所が近くにあるのに近寄りがたく感じておりました。以前、頂上まであと

少しのところに蜂がずっといたので断念しました。 

ネコ、カラスでゴミが散乱している時があること。地域ネコの問題。 

夏は蚊が多いのでその対策があれば 

夏は虫が多くて遊ぶことが難しいことです。 

蚊が多い 

虫が多い。 

野生動物対策。 

《老朽化（8）》 

古い（3） 

「全体的に老朽化。」神社も解体跡も含め路面や緑化・フェンスが汚い。遊具も老朽化。 

テニスコートと思われる場所や遊具やお弁当を食べられるような場所もありましたが、

すべてが老朽化しており、素敵な場所なだけに勿体ないと感じました。 

設備が古い。 



全体的に施設が古いのでデザインも一新してリニューアルし、小綺麗にしたら良いと思

う。花壇とか噴水などもあった方が良い。 

頂上展望台のプレートが腐食している。 

《駐輪場（5）》 

駐輪場の設置（4） 

駐輪場がない 

《周知活動（4）》 

魅力などをＰＲ（2） 

まずはいろんな人に海老山公園を知ってもらうことが必要だと 

また墓所が看板のみで目立たないし、逆に不気味に感じてしまう。より認知して貰うため

にもより魅力的な周知活動が必要。 

《その他（72）》 

今のままでよい（2） 

あまり手を加えず、今の自然を残して欲しい。（2） 

祭りなどのイベントを開催して欲しい。（2） 

BBQや花火や花見などを禁止にして欲しい。飲食禁止 

アクセス 

イベントなど人の手が入っていることがもう少し感じられると明るく開けた公園になる

のではと思います。 

お花見のシーズンが終わると草が茂っていたりゴミが溢れていたりで管理が行き届いて

ないなと感じたことがあった。 

お墓があるだけでも気になるのに、荒れているのはもっと気になります。 

キャンプ利用や BBQ利用の検討 

グランドの整備 

ゴミ箱がほしい（最低でも花見の時だけでも）。 

コロナ以前に町内会が当番制で管理していた売店は老朽化が著しいことと当番の人員確

保が難しいこともあるので、今後存続を検討していく必要があると思います。 

シートを敷き飲食するのをやめた方がよいと思う。 

しかしながら、虫や植物、動物の生息地として、あまり手を加えない方が良いのでは？と

思う時もあります。生息地として、自然科学を勉強する場にするのも良いかと思います。 

トイレとバーベキューの後の処理の仕方 

どんな公園なのか分からない。 

バーベキュー等による火事の心配。 

また一部駐車エリアや洗い場などを設けることでもっと気軽にバーベキューなど家族が

楽しめる公園にできると思う。 



また花見シーズン等の繁忙期は特にそうだが、春～秋にかけてバーベキュー客が頻繁に

来園しており、ゴミや灰の放置が酷く、更には桜に引火するなどマナーが酷い。また入口

への違法駐車も散見される為、こちらも早急に啓蒙活動や見回り等の対応が必要。設問 4

の解答は複数選択がなかったが、解答欄全ての団体に所属している。上記問題点を早急に

対応して頂きたい。 

もう少し明るい感じにしてほしい 

もっとたくさんの人が見に来られるようになったらいいかなと思っていました。 

以前あった神社の跡がそのままで、寂れた感じがしてなりません。 

以前町内会で使用していた小屋を建て直してほしい 

園内の見栄えが良くなればと思います。 

外国の公園で見るような健康器具があると嬉しいです。 

気軽に散歩できる場所にできたら良いと思う 

近くに住んでいるがどのようなつくりなのか、何があるのか分かりにくいので気軽に寄

れる所になると良いと思います。 

健康維持や若者の利用を増やすために、バスケットボールのゴール板を設置してくださ

い！せっかくドラゴンフライズの活躍でバスケ人気がありますが、佐伯運動公園まで行

かないとバスケが出来ません。坂町にあるアサガミベイサードパークのように、スポーツ

振興をしてください！ 

元テニスコートの跡地を整備する 

古い建物の撤去 

公園の案内板が無いので、施設の配置が、良くわからない。 

行った事がないのでどこから登るのかも知らない。 

行楽シーズンに売店を使用できるようにして欲しい。 

桜の時期を除き、寂しい雰囲気が多く感じられるため、多くの人が集まれる工夫が必要と

思う。 

山の高いところにブランコを設置したり、自然を生かしたフォトスポットなどを作った

りすると、より幅広い世代に知ってもらえると思う。 

山頂周辺には海老山城、旧軍施設などの痕跡がありますが概説板などが少なく、歴史的遺

産が埋もれてしまいそうです。史跡の保護や案内板等の設置をしていただければ有難い

です。 

山頂部特に 2号線側の広場の整備が不十分、荒れた印象を受ける 

散水施設があればよいと思います。 

子育て世帯は認知してない。子育て世帯は遊ぶ場所を求めているので、知らないというこ

とはそもそも目的地になってないということ。いい場所であれば勝手に情報は流れてい

くので、情報発信とかいう問題でもない。 



自然が分かる 

自動販売機設置。 

手をかけず、コンパクトにすっきりした整備。用具や施設は不要 

周辺住民への告知をお願いします。過去、されたかも知れませんが、残念ながら私の記憶

にはありません（家族も） 

春は花を楽しみ、秋は紅葉が楽しめる場。海老山に来ると、瀬戸内の景観が楽しめる。こ

うしたことをベースにどうするか考えてみたら、住民の憩いの場となり、災害時の避難場

であり、安心出来る場であること 

巡回管理事務所 

少し閑散としている 

神社が以前あったのですが、なくなったので残念です。 

神社の後地の整備 

人が集まる動機が必要 

人の集まる公園 

人気がないためひとりで行くのがためらわれます。 

水飲み場をつくって欲しいです。 

整備され過ぎて、コンクリート・アスファルトで固めすぎないことを望みます。 

全体的にリニューアルで? 

側溝の水はけが悪い。 

多くの人が利用して、人が集まる様になると良い 

天候に合わせて 

登山道の谷側に棚を作って欲しい 

日陰が多くジメジメしている 

日常の点検管理補修 

名前のタグをつけてそれらが見られるように整備してくださると嬉しいです。 

木々の種類名前や眺望出来る島々の掲示板の傷み。 

野球クラブの花見に利用しました。BBQが出来なくなり、駐車ができないことが残念です

が、見応えのある桜と、老朽化していますが遊具のあること、ボール遊びのできるグラン

ド、ほどよいハイキングの海老山は、地域の宝です 

利用目的や年代に合わせたゾーニングの徹底。幼児、お年寄り、大人がゆったり過ごすた

めの大きな芝生などの広場をしっかり分けると、それぞれの年代が平和に共存出来ると

思います。(花見、避難場所にもなる。植物公園の中央広場のようなイメージです。大型

ふわふわトランポリンなど裸足で遊べるイメージです。) 

歴史資源の案内 

歴史資源を生かした再整備 



歴史的遺構が野ざらしのまま 

老若男女が分け隔てなく訪れやすい環境整備に期待したい。 

麓にコンビニを作るなど 

  



Ｑ10．お住まいの地域の将来を考えた時、地域での暮らしが魅力的で充実したものにな

るためには、海老山公園がどんな場であるとよいと思いますか？ 

 

《誰もが気軽に利用できる（87）》 

気軽に行ける場（9） 

駐車場の設置（8） 

アクセスがよく誰もが気軽に行ける場（4） 

老若男女問わず誰でも行ける場（3） 

休憩場所を充実（2） 

日常的に利用できる場（2） 

清潔なトイレ（2） 

誰もが利用できるような場（2） 

公園への入口（登り口）を数か所設ける（2） 

（下の公園を廃止して）夜間施錠での駐車場。 

シーズンごとに気軽に遊びに行けるような施設だといいなと思います。子ども（1歳）

を連れても安心していけると嬉しいです 

シンボル的に皆が足を向けやすくなるような場 

トイレがキレイでベンチがたくさんあれば人が利用しやすい 

トイレの改善を望む 

どんな人でも楽しく使える場所 

ベンチ等が充実した公園 

まず人が集まるように、また、流動量を多くすること。そのためには複数のアクセス道

を綺麗に安全に整備すること。 

もう少し環境の整備をしてもらえると Good！皆が利用できるにぎやかな公園になってほ

しい。 

もっと気軽に散策できる環境になればと思います。 

もっと地域の人が気軽に訪れるような場。 

遠くからの人も行ける場になる 

海老山まで登った時に休む屋根とベンチがほしい。 

気軽に公園で過ごせる場所 

気軽に行ってみたいと思える場 

近所の人々が集まりやすい所 

傾斜が急なので登りにくい 

公園までの道の整備。 

行きやすく楽しく過ごせる場所 



高齢や身体が不自由になっても行ける場所になるといいな 

高齢者や体の不自由な人も気軽に行きやすい場所にする。 

今でもよい憩いの場とは思いますが、芝生広場やトイレがもっと充実すれば、利用頻度

は上がると思います。 

今は健康なのでウォーキングや散策に利用できるが、更に高齢になり足腰が弱くなる

と、利用しづらいと思う。バリアフリー化が進めばよいと感じる。 

子どもが少ないので、ここの地域の方だけでなく他の地域の方も来やすい場になったら

嬉しいです。桜の時期以外（駐車場やベビーカー段差の問題等） 

市街地の中にありながら自然に恵まれ、気軽に登れる山であり、塩屋神社や津久根島の

伝説、三十人塚など地域の歴史もあり、花見が楽しめて、五日市マリーナや瀬戸内海の

眺望など、魅力はたくさんある。色々なポテンシャルを引き出し、世代を問わず市民が

何度来ても楽しめる空間になればよい。 

時間があって、ちょっと外の空気を吸いたいなぁと思った時、気楽にのぼれる安全な場

所であって欲しいです。 

自由に使える事 

車椅子でも行き来できるスロープやユニバーサルトイレも取り入れて欲しいです。 

親が見守るあずま屋やベンチがほしいと思う。 

身近な公園にする為には、地域の方々、多種多様な時代なので、さまざまなゾーンを作

る事でよりニーズに合った公園になるのではと考えます。広い敷地を有効に使用し、遊

具ゾーン、スポーツゾーン(テニスコートの他に、ドラフラでバスケ人気も出てきている

のでバスケコート、ミニサッカー場など)、キャンプが出来る炊事場、そして各ゾーンに

は急な雨や猛暑に対応した屋根付きの机とベンチ、グランドゴルフをされるご高齢の

方々も利用しやすい駐車場やトイレ、昼食取ったりお茶で合流できるような広めの屋根

付きベンチやテーブルもあれば持ち運びに困らず、便利な公園、使いやすい公園と言わ

れるようになっていくのではと思います。 

全ての人間が笑顔で過ごせる場 

息抜きに散策できる 

多機能で、有効活用できればよいかと思います。例えば、広場、図書館、喫茶室などで

す。 

体の不自由な人でも利用できる場 

誰もがふらっと寄りたくなる様な清潔そうで安全な場であれば良いと思う。 

誰もが簡単に身近に行ける場所であってほしい 

誰もが気軽に行けるといい。（坂道が急すぎる。） 

地域で育った子供が将来的に気晴らしに来れるような公園 

頂上付近まで車両が通行できるように！※現在は鎖で通行止めになっている。 



登りやすい道路が欲しい 

東西の階段の整備 

南側より入れるようにしてほしい（住宅があり難しいとは思うが） 

南地区からの登り口も整備していただいて、気軽に登れる道路があることを希望。車イ

スや電動車イスでも通れたら嬉しいです。国道側まで行けば、道が広いのですが、南地

区から登る道は高齢者や障がいがあれば登れないのです。避難もできないのです。よろ

しくお願いします。 

日頃はみんなで集う街中公園的に 

日常的にふらっと立ち寄りたくなるように園路及び園路廻りをキレイにして欲しい 

年配が多くなるので登るのが困難（ケーブルを付けるとか？） 

普段は誰もが散策しやすい気分転換の場となる事 

遊びに行きやすい公園、遠足などに行きやすい公園。 

遊歩道の整備 

利用しやすい場所 

老若男女、趣味や様々なスポーツを楽しめる憩いの場所が希望です！ 

老若男女が気軽に、散歩したり、休憩したり、グループ活動ができるようにしてほし

い。 

老若男女の憩いであったり、避難であったりと誰もが知っている場所にしていく 

《自然・四季を楽しめる（67）》 

四季を楽しめる場（9） 

花見ができる場（6） 

桜の名所（5） 

自然を感じる事ができる場（3） 

自然豊かな癒しの場（3） 

自然豊かな憩いの場（3） 

四季折々の花が楽しめる場（3） 

今のままの身近に自然を感じられる場（3） 

自然に触れられる場（2） 

自然豊かな環境にはあまり手を加えない（2） 

桜を中心として自然を楽しめる場（2） 

桜の木を残してほしい（2） 

紅葉も楽しめる（2） 

お花見で利用することがあると思うので、お花見の時期などもっと賑やかになればいい

と思います。 

きつねの巣があると聞いている。きつねが生息できるような自然は残したほうがよい。 



たくさんの自然に囲まれているのも大きな魅力の一つなので、出来れば木々や植物を大

事にしていただきたいです。また、展望台やそこから見える景色が大好きなので、その

まま残しておいてほしいです。 

ほんとうに昔からの公園なので自然をそのまま残してほしい。 

もっと野生動物が自由に来られると良い。自然を大切にしたい。鳥の食べる木の実のな

る木を植えたり、小鳥の巣箱を作ったりするのもいいと思う。一方で、動物や巣箱にい

たずらする人がいたら怖いとも思うため、巣箱など常時設置するものには慎重さが必要

になると思う。 

花見しやすいルール作り 

現状維持で桜が綺麗で掃除が行き届いていれば良いと思っています。 

桜を楽しむことができ、緑も多くてホッとできるところにしてほしい。木を切らないよ

うにしてほしい。 

山に住む生き物たちの配慮 

自然（四季）を楽しみながら散歩などにも利用できる憩いの場 

自然が調和した公園 

自然が豊かでクリーンな場所 

自然が豊かな場 

自然を楽しめる場所 

自然を残しつつそれらを観察できるようにして欲しいです。 

自然を生かした緑の公園 

自然を大切にした、公園であってほしい。 

自然を満喫できるように気軽に立ち寄れる場 

自然観察や散策ができるように整備 

常に登って、五日市町内全域を見渡せて阿蘇の草千里米びつ山みたいに芝生を主体に構

成して欲しい。災害時にはテント等使用できる様に！ 

植栽の手入れ。 

落ち葉の清掃を募る。 

《安心・安全（56）》 

安心・安全な場（16） 

安全に利用できる場（4） 

明るく安全な場（3） 

一人でも安心して行ける場（3） 

防犯対策（3） 

こどもや高齢者が安全に過ごせる場（3） 

子どもを安心して行かせられる場所（2） 



いつ訪れても人々が憩い、安心して散策できる場所になって欲しい 

こどもたちが安心して遊べ、多くの人が集まる場所。 

もう少し明るい空間になればよいと思います。 

安全・衛生的で誰でも優しく利用できること 

安全で多くの人の憩いの場になるとよい。 

安全性の点検。 

季節ごとに散策やウォーキングが安全に快適に利用できるようになってほしいです。山

への入り口が薄暗いイメージで安全面に不安な感じがする。 

限定的な人々だけの公園ではなく、防犯等を考えできるだけ多くの人々が利用できる公

共の場にする。 

今は暗く、防犯上心配で子供だけで行かせられる公園ではない印象。今後は明るく、駐

車も路上に停めている車が多く、減れば良いと思うので、電灯を増やすなどしてキレイ

な公園になれば嬉しいです。 

治安が良く、訪れやすい場所であれば…藤垂園からは若干遠く足が向きにくい感じなの

で魅力をもっと逆に教えて頂ければと思います。 

治安の確保のため、不審者が出入りしない 

人が利用して心配のない場所、木々が少し低いと良い 

人目があり安全に過ごせるフィールドが良い 

整備を行い、住人が日々気軽に安全に活用できる。 

不良少年のたまり場になることも予想されるので、その対策を講じないと周辺住民の了

解が難しいのではないか。 

平日も休日も人が利用して安心できる場になってほしい。 

防犯カメラ 

防犯上の観点でも安全で怪我をしにくい環境整備が行われた場所であると良いと思いま

す 

明るい雰囲気で子供達や犬の散歩など危険がない公園 

明るく、見晴らしがよく、犯罪に利用されない。 

明るく、小さいこどもたちも安全に過ごすことができる公園になるといいなと思う。 

夕方行くと、怖そうな若い人のグループがたむろしており、少し不安です。 

《防災・避難場所（54）》 

緊急避難場所としての機能強化（12） 

災害時の避難場所（10） 

災害時に安心して避難できる場（2） 

A8の緊急避難場所にふさわしい施設やまた利用しやすい施設を望みます。 



BBQが出来るような炊事施設があるとありがたいです（緊急避難時にも活用出来るの

で） 

アクセスしやすく安心できる防災避難場であること 

また土砂災害危険区域でもあるためその点との兼ね合い 

海老山会館が古いので、リニューアルされたらもっと地域で使いやすくなるのではない

か。海老山に避難しても待機する建物もなく、海老山会館が避難場所として有効に活用

できるようになったらいいと思う。 

緊急時、災害時用の井戸水が確保される場所 

緊急避難先や災害防止区域となっている点を生かした利用を第一に考え、その後で公園

としての利用を考えるべき。 

元売店があった所に耐震の 2階建てくらいの緊急の食料、毛布、飲み物等を保管できる

（2～3日分）建物が出来れば花見時期の急な雨等や夏場の熱中症になった人の休憩場所

にも応用出来ると思うが？大地震で津波が想定され山の高台に行くにはすでに家や登山

道が崩壊しているので、黒と黄色の工事用ロープを上から投げてやる事が重要（2～30

本必要） 

現在の海老山公園は避難場所として機能していないとずっと感じていました。いざとい

う時、避難場所として利用するには、普段から身近な公園である事が大切と思います。

防災公園とし、いざという時の使い方を看板に記すなどは、地域の方々の防災意識を高

めると思います。 

公園グランドなどは面的な広さが無いため不可となるが、自分達の街並みの変化が楽し

める様な高台公園及び災害時の避難場所として存在し続けてもらいたいです。 

公民館に準ずる設備を持った防災拠点 

広域避難場所として緊急時には 100張り程度の仮設テントが張れるよう広場の利用に工

夫すべき 

災害の際、拠点となる場所（3日程度の短期、応急集合場所として） 

災害時に必要な物品が届くようにして欲しい。また、備えて欲しい 

災害時の避難場所であることから遊具を増やし過ぎず、広場を十分に取る 

災害時の避難場所になるので歩道を滑らかにして欲しい。 

先にも述べたように災害時に対応出来るよう対応をお願いいたします。これは個人的な

意見ですが、もし可能であれば海老山町の集会所に関しても改修をお願いしたいです。

(現在プレハブのような建物で、特になにも設備も無いため。災害時には炊き出し等でき

るよう、ライフラインを完備してほしいです、) 

津波の時の高台が身近にあれば安心 

津波発生時の避難所として、多人数が滞在できるようになっていれば良い 



避難指定場所にもなっているので、普段から登るルートを確認しやすく訪れやすい場所

になって欲しい 

避難場所であるのだから、備蓄倉庫などを設置し、いざという時のための備えをしてお

いてほしい。避難しても不安があり、安心できる場所になってほしい。 

避難場所としては適当かどうか、かなり急な坂を登るようなので 

避難場所として炊き出しなどできるように 

避難場所として登りやすく大人数が待機できる 

避難場所となっているのは知っているが、避難場所と認識されていないような気がす

る。学校や保育園・公民館まつり等で連携して周知してはどうか。 

防災についてもっと広く知らせ、意識できるようにする。 

防災のため、トイレ・水飲み場の充実 

防災拠点の機能を持ち合わせた、開けた公園 

防災施設 

木々を低木にして開けた見通しの良い誰もが安心して A8の場所として主に活用できる、

車いすや駐車場や屋根があるベンチなどのスペース。広く多くの人が避難できる通路な

ど考えて作っていただきたい 

《多くの人が集う場（44）》 

地域のコミュニティや交流の場（11） 

人が集いやすい場（6） 

多くの人が集まる場所（4） 

人が集まりやすい明るい場（3） 

こどもから高齢者まで気軽に集える身近な場となったらよい。 

こどもや高齢者等が集まり、運動会やゲームなどはどうか。 

たくさんの人が集まって、花見や色々なことをしてほしい。それには地区の人達の世話

が大変だろうがやってほしい。 

たくさんの人が集まる魅力的な場所 

みんなが安心して集まれる場所 

家族や友人で花見やバーベキューができる 

海老山公園は、五日市地区の幼稚園や小学校、子供会などの遠足で利用されたり、家族

や仲間が集まって何かやる場として利用されていました。今後もこうした場であればと

思います。 

緊急時に集まれる場所であることはもちろん、週末家族で集まれるスポットとなってほ

しい 

公園に行った事が無いという人はよく聞くので皆が集まって出来る事があればいいと思

う 



散歩の会とかラジオ体操の会とかの集合場所で日常的に集まれる場所、休日に家族の散

策の場所になったらいいのに？ 

子どもも大人も高齢者も気軽に海老山に集える場になるとよいと思う 

集える開放的なカフェのようなものがあったら楽しそう 

人の手が入ることで自然は守られます。何らかの施設があって人が集う場所にしたり、

比治山の美術館の様にシンボルとして広島市森林公園の昆虫館の移設の検討をお願いし

たい。 

誰もが行きたくなるような公園（廿日市のマルクルのような人が集う施設） 

入口にある会場を現代風の建物にすると、こどもから大人まで楽しい集会ができると思

う。 

平日は散歩やウォーキング等の場として休日は毎週マルシェ等の開催で気軽に集える場

所になるといいと思います。 

明るく、安全に皆が集う場所 

友達とたくさん遊べる場所がいいです 

様々な人が集まれる明るく清潔な環境。（トイレも含めて） 

老若男女が集える場所 

《憩いの場（40）》 

憩いの場（17） 

地域住民の憩いの場（7） 

老若男女問わず憩いの場（5） 

「静か」な、憩いの場所 

みずとりの浜、緑地帯を含めてみんなが憩える場所 

みんなの憩いの場になっているので公園として役割ができると良い 

ゆったりとくつろげる場であって欲しい。ベンチを設置（不足している）。草木、花を植

えてみては？ 

安らげる場所であってほしいです。 

気軽に行ける憩いの場 

憩いの場。ベンチをたくさん置く。 

山頂からの眺めは良いのにもったいない（憩いの場として） 

眺望を楽しみながら飲食ができる憩いの公園 

避難場所として機能する設備を有したいこいの場 

老人には登りづらいが憩いの場であってほしい。 

《多世代が楽しめる（40）》 

多世代が利用しやすい場（8） 

多世代が楽しめる場（6） 



こどもから高齢者までが健康づくりができる場（4） 

こどもから高齢者まですべての年代で使いやすい場（4） 

大人から子供まで楽しめる場所（3） 

こどもから高齢者までが安心して集まれる場（2） 

高齢者でも憩える場所（2） 

こどもや大人が集まり、眺望、休憩、遊びができる場所 

休日など家族で歩いて行けてお弁当でも食べれてリフレッシュできるような場所 

桜がありうぐいすが鳴き自然はいいが、下から眺めるぐらい上に登っては年をとるとお

っくうなので、もう少し利用しやすくなれば 

子供一人では行っても心細いのでもう少し親世代も一緒に行けると良いと思います。 

失礼かもしれませんが、雑草が生い茂っているイメージがあり、こども、ファミリーが

もっと立ち寄りたくなる場所、遊具などがほしい。 

小さな子から大人までゆっくり過ごせる場所 

小さな子どもを連れていけるような場であると良い。BBQやキャンプ、遊具などが充実

していると良い 

世代問わず、立ち寄りたくなる場所 

蜂ヶ峯公園の様な全世代型エリアの計画 

遊具のリニューアル・ベンチのリニューアル・新しい公園のイメージになり、子供から

大人まで楽しめる公園になって欲しい 

様々な世代で親しまれる公園 

《こどもの遊び場（33）》 

こどもが遊べる場（8） 

こどもが安心して遊べる場（7） 

遊具が充実した公園（6） 

いつでもこどもたちが遊びやすく安心できる楽しい場 

もっとこどもが楽しめる場所になったらいいかなと思っています。 

子ども達だけでも遊べるような明るい公園 

子供が遊ぶ事が出来る明るい開放的な場所 

子供が遊べる、日陰がある 

子供の遊具、ベンチの整備 

自分達も歳をとっていくので、運動を兼ねて、海老山まで歩き、上でゆっくり眺望を楽

しんだり、花見をしたり、子どもたちが遊んでいる姿を眺めたりできるような場であっ

てほしいと思います。そのためにも、老若男女問わずですが、一番は子どもたちが楽し

く遊べるような場、育児中の家族の方も安心して子どもを連れてこられる場であってほ



しいです。その子どもたちが大きくなって、海老山が懐かしい遊び場だったと心に残

り、またその子達に遊びに来てもらえるような場であってほしいと願います。 

小さい子も安全に遊べる遊具がある。 

小さい子も行けるように、遊具を増やして欲しい 

駐車場や遊具を整備し、休日に家族で訪れる公園になってほしいです。 

明るさ。芝生のきれいさ。過ごしやすい場所で遊具ももう少しあったら楽しく過ごせそ

う。 

遊具の充実とメンテナンスがきちんとされていること 

《健康づくり（31）》 

散歩コースの整備（3） 

ウォーキング（4） 

3×3バスケコートは修道大学にも設置され、学生に人気の場所です 

テニス、バスケットボール、スケートボード等、安全にスポーツを愉しめる場所 

テニスなど気軽にかつ日常的に健康増進を図る場所 

どんな世代でも運動のできる公園にしてほしい。 

みんなが健やかに、健康づくりができる 

運動ができる器具など置くと、年配者も来ると思う 

何かスポーツの教室があって、いつも人が集まって賑やかなゾーン、頂上まで自然を楽

しみながら散歩できるゾーンなど、いろんな楽しみ方ができる場所になれば嬉しいで

す。カフェがあったりしたら、通います。 

何か軽く体を動かす（ウォーキング・ラジオ体操とか）場所となったら嬉しいです。 

回遊式の散歩道。 

開けたウォーキングコースが整備されたらよいと思う。 

学生さんはスポーツするなら学校などあるのでそこを利用してもらえばよい。小学校上

がるまでの子供やお年寄りのサルコペニアやフレイル予防のため何かあった時にはこの

場所まで避難するための散歩などで鍛えておいた方が良い 

健康づくり 

健康作りの遊具を置く。 

健康保持のための遊歩道 

公園へ登る道をウォーキングコースにしたり、登山道＋らせん状の道路に改善し、平地

から見える人の動きを作ることで、目にした人が「海老山公園に行ってみよう」と思え

る場所になれば良いと思う 

高齢化が進んでいるので健康維持の為に毎日通えるような公園になればいいと思いま

す。 

散歩、ウォーキングが出来る場所であって欲しい 



散歩で行きたい場所 

住宅地周辺にある公園は、遊具等があり子供たち向けと思い、高齢者にとっては立ち寄

りがたいものがあります。その高齢者にとって、海老山公園は登り・降るという行為が

散歩にちょうど良い塩梅です。静かに散策できる場としてあって欲しいと思います。 

小中学生の球技の出来る運動公園。 

身近で、ウォーキングがてら気軽に登山が出来る山。 

誰もが気軽に散歩、運動が出来る綺麗、明るい公園にした方がよい 

登りやすく、ウォーキングコースとして利用できるような遊具（みずとりの浜公園にあ

るような）などがあれば利用したくなる 

毎日のウォーキングなどに安心して利用できる場所であってほしい。整備も、最初に行

うだけで終わりではなく、継続して整備して欲しい。 

《イベント開催（26）》 

イベントの開催（8） 

人が集まるイベントの開催（2） 

地域のイベントや祭りの開催（2） 

20年前にこのエリアに引っ越してきた。子どもたちは小学生の頃に地域の学習で何度か

訪れたことがあるが、大人は花見の時期しか利用したことがない。一年を通して利用で

きる場所だということを知らなかった。安全面への配慮は言うまでもないが、若い方を

対象としたイベントや地域行事を定期的に開催するなど、利用者の裾野を広げて行くこ

とが魅力に繋がるのではないかと思う。 

イベントなどが開催され憩いの場として利用される 

ウォーキングやトレイルランのイベント開催、祭りなど 

ここ近年されていないようですが、お花見の売店があった頃はやはり活気があったなあ

と思います。運営される側は大変だとは思いますが、それなりの収益もあったようだ

し、是非復活して欲しいなと思います。▲▲（氏名）さん…お元気かなあ…。 

それぞれの季節でいろいろな表情の自然が見られると思うので、定期的にお祭りやイベ

ントを開催されれば、より親しみやすい公園になると思う。参加賞のもらえるゴミ拾い

運動、参加型の植樹や花を植える体験などがあると、大切に使ってもらいやすく、愛着

も湧きやすいのではとおもいます。 

マルシェなど開催して、みんなの集う場所にする 

みんなが集まってイベントができるとよいと思います。 

暗いイメージがあるので、明るくてイベントに使いやすい場になると良い。 

子ども達が喜ぶイベントなどして行きやすい環境作りをし、緊急時避難場所として躊躇

なく行きやすくする場であってほしい 



子供会などで訪れたことがある。イベントを開催するなど明るいイメージに変わると良

い 

時々イベントをする。集まりやすくする。 

若者の為にはイベントを定期的に開く、あえて駐車場は広げずにご近所の人が来て楽し

める場所であってほしい 

年に 1回くらいの屋外イベント 

老若男女が集えるイベント開催等で憩える場に 

《明るい場（17）》 

明るい場所（3） 

明るくきれいな公園（2） 

もう少し整備され、避難場所としても、夜のウォーキングなどにも安心な灯りが欲し

い。 

今は、夕方になると薄暗い雰囲気になるので、もうちょっと雰囲気が明るくなるように

入り口付近に街灯を増やすとか。 

昼間でも薄気味悪い感じがします。具体策は持ち合わせていませんが、改善して欲しい

項目の一つです。上記の改善が行われれば、もっと人々が集いやすい公園となるのでは

と思います。 

眺望良く明るい環境を！！ 

比治山公園のような明るく整備された公園になるとうれしいと思います。 

訪れることが無いので分かりませんが、子供も安心して遊べるような明るい場所であれ

ばと思います。 

明るく、日の当たるような場所にして欲しい 

明るく開けた公園 

明るく行きやすい場所 

明るく植物少ない方が利用しやすい 

明るく整備して行きやすい場にしてほしいです。 

利用者が少ないため、仕方ないのかもしれませんが、街灯がもう少し増えるとうれしい

です。 

《その他（65）》 

今のままでよい（3） 

ＪＲ、広電駅に公園の散策ルートを分かりやすく掲示してほしい。 

ＰＲの仕方。 

Q12で記したようになったらよい。 

あまのじゃく伝説等全国的にも発信できる歴史的資源がある場所だと考える。 



あれもこれもやっていては人が集まり過ぎてお役所では対応出来なくなるのは明白。常

に綺麗で、マナー良い人々(地元の)が集まる適度なコミュニティスペースへ。 

きれいな公園 

ゲートボール場があったらいいですね！ 

トイレがいかにも公衆便所感があるので、公園のイメージは損なわない程度にオシャレ

だったりキレイだと良い 

ドックランなどもあれば、もっと利用者が増えると感じます。 

メンテナンスの行き届いた公園で、日頃からちょっと行ってみたいなと思われるような

場所がいいです。 

ワクワクして楽しい場 

以前よりも過ごしやすくなったと感じています。いつも楽しく利用させていただいてい

ます。 

維持・メンテナンス 

維持・管理が長期・継続的に行われること 

遠くにあるとよい。 

塩屋神社とともに歴史的な価値がある場所なので、その点はできる限り残し、地域の歴

史や文化を伝える場であるといいなと思います。山なので、本来は文化財保護以外は自

然のままでもいいとは思いますが、公園として供用するのであれば、遊具やトイレの整

備がもっとできたらいいと思います。山に登らなくても見える桜がとても美しい場所

で、地元民の私の自慢の場所でもあります。将来私たちの子どもにとっても、そのよう

な場所であってほしいです。 

花見の時期だけでなく、年中通して利用できる魅力のある遊具や施設（道の駅みたい

な）があったら良いと思う。 

海がよく見える場所 

海老山へ登る道、また公園を整備する。日頃から利用できていれば、有事の際も安心し

て避難できると思う。 

開放的で普段の生活に馴染む場所であってほしい。 

機能が充実している場所 

気軽に山登りが楽しめる。美味しいコーヒーが飲める。バーベキュースペース。管理人

がいて安心 

近場なので出来る限り出掛けたいと思います。今は人が少なく淋しい限りです。 

健全に遊べる場 

見晴らしを良くし、テーブル・イスを置けるスペースがあれば、お茶や菓子を持って話

ができる場所が好ましい 

現状のまま花見や BBQ が可能な場所として維持して欲しい 



公園 

公園入口の近くには、海老山会館 2階建てがあり、1階には伝統ある俵対輿や太鼓を保

管し、卓球台 2台では楽しむグループが利用。2階部分は各種会議で定期的に使用して

います。連合町内会を含め説明会の実施を希望します。 

高齢化の地区なので、なかなか人を集めるのはさくらの時期以外は難しいのでは？？ 

今のままでも十分だと思いますが、少し、整備されたらもっとよくなると思います。 

散策ならばみずとり公園で間に合っている。 

散策のひとつのポイント 

事前申請した上でのバーベキュー 

周辺地域との歴史等関わりを鮮明に。（塩田地帯・神社等） 

小学校を建てる。理由は藤垂園地区は毎年遠い南小まで通学しています。楽々園小と南

小は近くにあり、疑問です。海老山に学校があれば公園も賑わい、安心な場になると思

います。避難場所としても建物があればより安全になるでしょう。 

常時人が利用しているような場所 

身近であり、他者へ自慢できる公園。 

人との交流、健康増進（自然とのふれあい）、子育て支援、遊び 

他の方の話なんですが、何故か怖い感じがすると聞きます。 

他都市に自慢できる場となってほしい。 

地域のシンボルになれば良いと思う 

地域のランドマークとして大切にしたいと思います。歴史的にも大変興味深いです。自

動車での来訪者を増やすために駐車場の増設もいいかもしれませんが、周辺を歩いてこ

そ魅力がより発見出来ると思います。 

眺望が良い公園 

眺望の綺麗な場所 

長く一緒にたたずめる何かが必要 

通常時の管理をしっかり進めてほしい。 

登りやすく下りやすく、無駄な雑木林がなく景観が整っている 

南区の比治山公園みたいに知名度がアップするように魅力的になれば? 

難しいかとは思いますが、期間限定でキャンプや花火ができるエリアなどがあっても楽

しいのにと思います。 

廿日市市のマルクルのような施設を作って欲しい 

日曜市の開催 

年間８０万人人口減少する国に明るい未来はありません。あまりコストをかけない運用

をお願いしたい。 

防犯上好ましくないので公園にすべきではない 



明るく歩きやすい眺望の良い場所。客船が入港した時、しっかり見えると嬉しいです 

遊具があって、体力維持の為に少し長い海岸があって、登った先には素敵な眺めがあっ

て…。いろいろな目的で集まれる場であるとよいと思います。 

遊具がいっぱいで遊園地みたいな所 

幼児向けの遊具はなくてもいい。 

幼稚園や保育園の遠足の目的地になるような地域のシンボル的な存在になったら良いと

思います。 

来訪者が多くもなく、少なくもなく、適度な流通 

例えば、比治山には公園、花見、現代美術館があります。海老山にも眺望や花見に加え

て、何か集客を望めるものを設置すれば魅力が増すと思います。 

歴史が感じられ、わかる公園に力を入れる。花見の公園だけでは寂しい 

歴史的資源及びかつて島として存在した地史をもっと掘り下げて周知すべき 

 

  



Ｑ11．海老山公園のリニューアルに向けて、どんなことを充実させたいですか？（複数回

答可） 
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桜の健全化や充実化(n=435)

見通しのよい安全できれいな空間(n=432)

緊急避難場所として避難しやすい空間(n=353)

自然観察や環境学習が楽しめる空間(n=233)

健康づくりが楽しめる空間(n=215)

車いす等でも利用しやすいバリアフリーな空間(n=214)

遊具の充実による遊び空間(n=212)

色々なイベントや地域行事が楽しめる空間(n=203)

日陰が充実した休憩しやすい空間(n=175)

歴史が楽しめる空間(n=101)

その他(n=39)

無回答(n=38)



□その他 

トイレの整備（3） 球技の出来るテニスとか、コートがほしい。 

駐車場の確保（3） 斜面（階段）が少ないこと、雑木のないこと 

四季を通じて植栽が楽しめる（2） 車での移動がしやすいように。 

LIVE カメラ設置 障害者用トイレも設置してほしいです。 

スポーツができる環境 神社を元に戻して、お参りできるようにする 

ドッグラン 西側登山道整備 

トレッキングコース、BBQ 場 年をとった人には、坂道がきつい。 

一般道から公園へのアプローチの改善 避難したとき、屋根がほしいです。 

気軽に行けるし、場所的にもいい。 老木の管理 

コンクリートの少ない方法でのリニューアル 

Q12 への回答通り、ボールがなくならないようなねっとの設置などの整備を望む。 

イベントをしても、山に登るとなると、よっぽどすごいイベントでないと、人が集まらないと

思うので、反対です。 

コンクリートの少ない方法でのリニューアル 

バスケットゴールやコートの設置をお願いしたいです。 

ドラゴンフライズが優勝し、子どもたちがせっかくバスケを始めても区内に練習する場所が

少なく限られているのが現状です。 

せっかくリニューアルするのなら、この機会によろしくお願い致します。 

ベビーカーでも利用しやすいバリアフリーな空間 

一人で歩いても明るく見通しが良くならないか。 

夏場も遊びに行けるように日陰のある場所や下から噴き出る噴水(子供が走り回れるところ

に)がある空間。自販機。 

緊急避難しても何もないので、避難用具保管場所や、雨露が凌げる場所がないといけないと思

います。 

犬の散歩がしやすくなると嬉しいです。ドッグランなど。 

桜をもっともっと植えてもらいたい。山からの眺望が、よくやる様な木の伐採。 

頂上の木を切って、宮島から宇品まで見えるようにしてほしい。 

藤垂からは避難場所でも足の悪い方は無理だと思います。 

  



Ｑ12．遊び場としての利用に興味がある方は、どんな遊びができるようになってほしい

ですか？（複数回答可） 

 

 

 

□その他 

テニス（4） ドッグラン 

アウトドア（3） トレーニング（武道）ができる場所 

バスケットボール（2） ボール遊びができるスペースもあれば！ 

野球（2） 健康遊具 

お祭り（2） 絶景ブランコ 

ウォーキング 大人のストレッチとか体力づくり遊具 

スケボーなどができない遊び場  

アスレチック遊具やローラーすべり台など土日に家族で来たくなる遊具があるとよい 

ウォーキングコースの一部になること（水鳥公園なども含めて）。ぶら下がり健康遊具などが

ある公園 

テニスコートは不要。一部の人の専用ではいけない。間違ってもスケボー場は作ってはいけな

い。球技はできない芝生広場のような感じで、走り回る程度のもの。 

バスケットゴール、インラインスケートなどできるようなフラットでつるつるした地面の場

所もあったら嬉しい。 

バスケットゴール、テニスコートなど、中高生が遊べる場所が欲しいです 

ビオトープのような経過観察が楽しめる施設 

フラットで開けた空間、一部大きな雨をしのぐ、ガソリンスタンドのような屋根が必要 

駅から徒歩圏内であれだけ広大なスペースなので、未就園児の子連れと中高年だけを対象者

とするのでなく、車を持たない中高生や大学生くらいの子が遊べる施設があっても良いなと

思います。 
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22.3

21.6

21.4

6.7

25.7

0％ 5％ 10％ 15％ 20％ 25％ 30％

誰もがいっしょに遊べるインクルーシブな遊び場

(n=195)

自分の責任で自由に遊ぶプレーパーク(n=153)

斜面など地形を活かした冒険的な遊具(n=148)

幼児遊具(n=147)

その他(n=46)

無回答(n=176)



音響設備は最低限必要と思われます。安心、安全確保のための防犯対策徹底。 

散策した後、休憩がてら木陰で本を読んだりできる場所も欲しいです。 

斜面の点検・メンテナンス、歩道の点検・メンテナンス、草刈り、雑木の整理 

将来拡大する水鳥公園が近くにあるので、その一部を子供達が思い切り遊べる様にした方が

良いと思うが？ 

小さな図書館的なスペースなどあると嬉しいです。(本は住民寄付など、) 

大型の派手な遊具を新規設置するのではなく、景観を損なわない自然素材・カラーリングを推

奨したい。自分たちでゲームを考案して遊べる平地もあったほうがいい。 

駐車場がないと、人を、集めようとしても、なかなか集まらないし、駐車場を作っても二号線

が混むだろうから、反対です。 

長時間使用する遊具ではなく、回数が少なくても楽しめる設備 

特に何もしなくていいと私は思います。たまに、剪定などしてもらえればいいのではないか

と。 

日本人気質ではインクルーシブにお互い配慮できるか疑問です。 

遊び場として利用する人は来なくてもよいのては 

遊び場より憩いの場として避難の場として考えてほしい。 

遊具で遊ぶ目的の公園ではなく、安全に憩える場、避難の場、健康づくりの場を目的にして欲

しい 

 

  



Ｑ13．健康づくりとしての利用に興味がある方は、どんなことができる場になってほしい

ですか？ 

 

《散歩・ウォーキング（96）》 

ウォーキング（14） 

ウォーキングコース（10） 

山ならではのウォーキングコース（3） 

遊歩道がある（3） 

散歩道の整備（2） 

色々な遊歩道のコース（2） 

散歩（2） 

いろいろなウォーキングコース 

いろんな珍しい木を見ながら海老山を登れると良い。 

ウォーキングコースとして、公園一帯利用できる場 

ウォーキングコースの案内 

ウォーキングコースや森林浴が楽しめるコースがあると良い 

ウォーキングコースを分かりやすく地面に色舗装し、コースの途中にアスレチック要素

を入れてほしい。（例：背伸ばしベンチ、ぶらさがり鉄棒等） 

ウォーキングしやすい場所 

ウォーキングの時など、距離の表示があったらうれしいです。 

ウォーキングの途中休憩できるベンチがあったらよい 

ウォーキングやジョギングコースがあるといいと思います。初心者コースや上級者コー

スなど難易度のマップがあると良いかと思います。 

ウォーキング出来る芝、又は柔らかいマット、膝に優しいラウンドカード 

ぐるぐる回れるウォーキングコース 

ぐるっと廻れる遊歩道（ウオーキングコース）、体力づくりのための階段、わかりやすい

道案内 

スロープがある散歩道 

一般道から山頂公園への登山道の改善で利用しやすい場所 

運動のため歩いて海老山に上がるのに階段の整備をしてほしい 

回遊できるような遊歩道 

階段ではなく歩道で山頂まで 

階段のメンテナンス、手すりの点検 

階段の整備（足・股関節が不自由なため） 



階段や坂道など、ただのウォーキングよりハードなメニューだと思うので、ここまで行

くと何歩とか何 kcal 消費といった、歩くコースによって得られるメリットが分かるよう

な表示があると良いと思う。 

階段よりもスロープがある道があればいい。 

気軽に散歩できる場所。今は少し怖い感じがあります。人が少なすぎる、イノシシが出

そう、木々が鬱蒼としている。 

気持ちよく散歩や花見が出来る場所。 

健康づくりとしての利用であれば散策やウォーキングで十分である 

公園内が歩きやすく（ウォーキング）なると良いです！ 

公園内をどう歩いたら何キロ歩いたことになりますよとか、お勧めのウォーキングコー

スなどが表示されているとありがたいです。 

勾配のゆるやかな通路、階段もあればいい 

山の周囲の風景を楽しみながら歩けるような遊歩道 

山歩き 

散策が楽しめるウォーキング 

散策コース 

散策コースや山頂へ登る道を増やす 

散策や憩いの広場でゆっくり休める公園は嬉しい。なぎさ学園周辺のコースは満足して

います（コースあり、東屋あり、健康づくりの道具あり大変良い） 

散歩、ウォーキングが出来る場所であって欲しい 

散歩？人が多く動いていると安全かと？散歩コース… 

散歩が安全に出来るように 

散歩コースの図面掲示に m等説明、コルク等を埋めて歩きやすく 

散歩の休憩 

散歩道の整備、ウォーキングをしたくなるような仕掛け 

散歩路や自生植物の観察路のウォーキングを楽しめる場の整備 

自然を生かした散歩コース作り。 

自転車やバイクが入れない安全なウォーキングコースがあればよいと思います。コース

に距離が分かるような表示をしてほしいです。 

自分を振り返って、積極的に散歩コースにしないといけませんね 

整備された足場があったらいいです（ウォーキングが出来るように） 

石畳・土・秋には落ちた枯れ葉・芝生の上を散策できる場となって欲しいと思います。 

草があまり茂ってない状態で散歩できる場 

通常のウォーキングに海老山に登ることを入れれば（たまに）体力の維持にかなりの効

果が期待できると考えています。 



適度な傾斜のある自然の地形を活かして自分のペースで歩いたりジョギングしたりする

ことができる場所であって欲しい。現状をできるだけそのまま残し、安全確保のための

必要最小限の整備をしていただけると良いと思います。 

展望台までのルートを整備して足腰を鍛える 

展望台までの遊歩道の段差を小さくし高齢者の方でも今より登り安くなるようにしてほ

しい 

登り道の充実（各登り場）整備を 

歩いて楽しい園路にしてください。 

歩行運動（スロープ、山の斜面）、利用促進 

歩道や手すりを整備して安全に散歩できるようになると良い 

歩道を歩きやすくする。 

毎日展望台へのウォーキングをしたいので、女性 1人でも安全に歩ける山道になってほ

しい 

明るく散策出来る緩やかなウオーキングルートの設置 

遊歩道に何ｍや健康表示とか 

緑の散策路 

《体操・ストレッチ（58）》 

筋トレやストレッチができる器具（13） 

健康遊具の設置（5） 

ラジオ体操（5） 

大人が使える器具の設置（3） 

ストレッチ（2） 

高齢者のための筋トレの設備（2） 

ウォーキングだけでなく、ストレッチの補助器具などもあって、総合的に健康づくりに

適した場になってほしい 

ウォーキングや散歩に行くついでに健康器具（例えば高い鉄棒とか）があれば良いなと

思うことがあります。 

ジムの様に利用できる器具があれば良いと思う。 

ぶらさがり鉄棒とか、軽い運動ができるものが２、３あると散歩も楽しいかと思う。 

ぶら下がりができる雲梯のようなもの。腹筋運動や柔軟体操（体そらしのサポート）が

できるようなベンチ。 

ぶら下がり棒などのストレッチ器具を設置するなどし、夕方訪れても人が利用している

状況になって欲しい 

みずとりの浜公園のトレーニング遊具のようなものを設置して欲しい 

ラジオ体操の集合場所 



ラジオ体操をして地域の人たちの交流を深めたい 

簡単な運動ができる器具の設置をお願いします。 

脚力つける為、やさしい階段があればよい。 

筋トレ、ストレッチ 

筋力アップ 

健康づくりに役立ち器具の設置 

広場があると、ラジオ体操、準備運動、太極拳などができます。 

高齢の方でも健康維持の為に使用できる設備 

高齢者の方もできるような健康器具があると良い 

手軽にぶらさがったり、腹筋が出来たりするような器具 

据え置き型の運動器具が設置された場 

設置型のジム器具(簡易なもの)や、ぶら下がり棒など、自分で選んで健康づくりができ

るものがあると嬉しい 

足や腕の筋力づくりに効果がある遊具 

太極拳とか 

太極拳等 

体操、ストレッチ 

誰でも簡単に利用できる健康器具があるといいです。太極拳とかもいいかも 

中国？韓国？のテレビで観たのですが、公園の遊具で体力づくりされている年配の方の

映像がありました。そのような施設 

廿日市のけん玉公園のように、遊歩道があり等間隔に健康器具を設置して頂き自由に使

えたら嬉しいです。 

歩く距離が分かるとか。ストレッチや筋力トレのできる設備とか。健康強化コースのよ

うなものがあったりすると楽しそう。方法や効果など分かりやすくないとあっても分か

る人にしか使えないものではないようなもの。器具は古くなるとかえって廃れた感が出

てくるので長く使用可能な工夫もあると良いのでは? 

《球技（20）》 

テニス、バスケットボールができる場（2） 

テニスコートの整備（2） 

グランドゴルフ（2） 

テニス（2） 

グランドゴルフなど地域団体が活動しやすい場 

テニスコートがあるけど中途半端 

テニスや、サッカーの壁打ちが出来る場所。 



バスケットゴールやサッカーゴールを設置して欲しい。この辺りの公園では、ボール遊

びを禁止している場所が多く、遊びにくくなっているから。 

バスケットボール 

バスケットボールのポスト設置 

ピックルボールコート 

ボール遊び 

気軽にテニスが出来る様になって欲しい。（海外の様に、20分程度の時間制限付きテニ

スコート） 

球技のコート（バスケットゴールなど） 

今テニスコートがあるので、テニスコートにラインを引くなどして綺麗にしてほしいで

す。 

整備されたテニスコートや運動広場がほしいです。 

《ランニング（10）》 

ランニングコース（2） 

ジョギング 

ジョグ的なランニングコース 

トレイルラン 

プロムナード（散歩道）のように頂上にゆっくり登れる道、またジョギングもできる道

ですれちがいも楽に出来る道が欲しい 

公園内が歩きやすく（ランニング）なると良いです！ 

公園内での外周ランニングのための距離を書いた石の設置 

整備された足場があったらいいです（ジョギングが出来るように） 

陸上競技のトレラン 

ランニングコース（2） 

ジョギング 

ジョグ的なランニングコース 

トレイルラン 

プロムナード（散歩道）のように頂上にゆっくり登れる道、またジョギングもできる道

ですれちがいも楽に出来る道が欲しい 

公園内が歩きやすく（ランニング）なると良いです！ 

公園内での外周ランニングのための距離を書いた石の設置 

整備された足場があったらいいです（ジョギングが出来るように） 

陸上競技のトレラン 

《イベント開催（6）》 

イベント（大人向け）→ヨガとか… 



ウォーキングコースなどの体験型イベントができる場 

ウォークラリー（コース）や体操などのイベントの開催 

スポーツの教室やウォーキングサークルなど開催して欲しいです。 

下の公園を駐車場にして上に登り、健康づくりのイベントや学習が可能になるのでは？

全体的な計画が必要 

体操するとかイベント作り 

《アスレチック（5）》 

アスレチック 

アスレチックやジップラインができるといいですね。 

簡易アスレチック 

斜面を利用して、簡単なアスレチックなどで段々と上下へと誘導してもらえると面白

い。 

小規模なスポーツが可能な空間づくりを願っています。それぞれの団体からの意見を集

約され、アスレチックステージの誕生を願っています。 

《その他（41）》 

休憩できる椅子の設置（3） 

2号線から案内が道路面にあると足が向きやすいかも。公園内も展望台までや原田病院

側の道の案内など遊歩道の様になっていると歩きやすいかと思います。 

いろんな意味で気楽にのぼれる場 

インクルーシブな遊び場を作る 

スポーツができる場になってほしいです。 

トイレ、水のみ場 

トレーニング 

バリアフリーのトイレ 

モニターを設置して週に 2～3回時間を決めて、健康ダンスなどの映像を流して自由参加

でダンスを楽しめる様にしてほしい 

安心して運動できる場所と、休憩できるベンチ。 

屋根のある場所があると休憩しやすい。 

何時訪れても心落ち着ける穏やかな場所であること 

海老山の頂上がちょうどよい高さなので、健康管理に使わせてもらっています。 

外ヨガ。今まで公園で開催された外ヨガに２回参加したが、みんなが海老山公園はいい

場所だと言っていた。 

外出場所になるような環境整備(介護が必要になっても行けるような。) 

気軽に行ける場所にして欲しい 

筋トレなど健康寿命をのばす目的で海老山から健康づくりを発信する 



軽い運動。 

犬の散歩の異害には困っている 

元気な老人が上がっていって楽しくなるようなところにしてほしい。 

災害時の一時避難場所。 

坂なので自転車は危ないと思う。ウォーキングスペースは自転車不可など対策が必要だ

と思う 

雑草の管理がされ、きれいで清潔な空間であってほしい。トイレの清掃など。 

使用方法の簡素化 

自然の中でウォーキングしたり、休憩できるベンチがあったり、気軽にピクニックでき

るよう場であってほしい。その為にはお手洗いや手を洗えるなど水回りの設備が改善さ

れるといいと思います。 

自由に利用できる空間・空地 

斜面の安全対策が出来ている場所 

住宅街から歩いて行きやすい、登りやすく自然環境を保っていて肉体的にも精神的にも

良い場所 

初心者でも個々がいつでも自由に利用できる空間 

上まで登っていければ花見とか今は昼間はいいが、夜は下を通るのも怖いくらいです。 

色んな遊具があればいい 

色々な利用ができる広いスペース。 

寝られる（休める）。 

森林浴を楽しめる空間 

人々が集いやすい場所 

成人のための遊具がほしい。 

頂上までのミニコースを作り、歩数やカロリー等消費の目安を立てて参考になればよい 

防犯、防災、明かり等、精神的に安心できるように小鳥のさえずりや春にはウグイス・

メジロ・ジョウビタキ・モズ・ヒヨドリ 

有酸素運動を効率よくできる場所 

  



Ｑ１4．海老山公園で、どんなイベントがあれば参加してみたいですか？（複数回答可） 

 

 

 

□その他 

桜まつり（2） 肝試し（実際、こどもの頃にやってました） 

Q17に書いたようなこと。 現在のままでは難しい。 

イベントの数は極力少なく 歳を取っている者は難しいですね。 

イルミネーション 大運動会 

ウォーキングの会 大学生も楽しめるイベント 

カフェのイベント、ハンドメイドなど。 町内会での花見 

よい空気が吸える場所 定期的なスポーツイベント 

音楽のフェスやイベント 盆おどりなど楽しめるもの。 

夏祭り（大きめの） 夜間イベントで星空観賞 

花火 野外ヨガや体操のイベント 

花見が出来れば良い。 野外映画会 

グランドゴルフ大会 ※ 現在は興味ないが，将来的にはお世話になるだろうから。 

イベント的なものの開催は駐車場がないため無理の様に思います。自転車での参加も坂

道が急すぎるように思います。 

お祭りがあったら参加したい・昔あった肝試し大会が楽しかった（10代子供意見より） 

どのくらいイベントも、駐車の離合や物品搬送が大変かと思います（花見で経験済み） 

ビンゴ大会、オリエンテーリング、モルック、スタンプラリー 

フードフェスタ（景色を眺めながら美味しいものが食べられる） 
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0％ 5％ 10％ 15％ 20％ 25％ 30％ 35％ 40％ 45％

マルシェ、フリーマーケット(n=282)

自治会のイベントや祭り(n=210)

桜の観察会(n=205)

防災イベント(n=191)

植物や生きものの観察会(n=173)

歴史に関するガイドウォーク(n=125)

その他(n=43)

無回答(n=85)



ペットを飼う住民も多いので「犬のしつけトレーナー教室」や「犬猫譲渡会」などのボラ

ンティアにつながるイベント 

もの作りとかのイベントなら、子どもづれの保護者も来られるのではないかと思いまし

た。落ちている木の実で飾り作りとか、染め物絵の具で葉っぱをペイントしたバッグとか

ハンカチなど、自然のものを生かした簡単なもの作りなどです。自然の家などでよく行わ

れているので、そういうものなら海老山の自然とあっていてよいかと思いました。 

海老山を避難場所とする地域で最適ルートなどを知る、実際行ってみる機会があるとよ

いと思う。 

海老山公園に祭り保存会の集会所があり、多くのイベントに参加している。情報交換して

いけばよい。 

桜の時期（花見イベント）、飲食店（キッチンカー等）だけ欲しい。BBQ 可能な場所があ

ったら良い 

桜や桜以外の植物を育成したり、手入れする会があったら参加してみたい 

誰もが登りにくいとの事ですからスムーズに上がれる工夫して！ 

地域住民の負担になるイベントはやめてほしい 

駐車場を整備してキッチンカーやジューススタンドなどあればいいなと思います。 

 

  



Ｑ１5．公園が自分たちの地域にとって魅力的で使いやすい場所にしていくために、地元、

関係団体、市などが定期的に協議の場を持ち、公園を使ったイベント等の調整や公

園独自のルールづくりなどを協議する「公園協議会」という制度があります。海老

山公園で公園協議会が組織された場合、参加してみたいですか？ 

 

 

  

大変興味がある

4.5％

興味がある

25.1％

あまり

興味がない

29.3％

分からない

31.6％

無回答

9.5％

(n=686)



Ｑ１6.その他、海老山公園リニューアルへのご意見やご要望がありましたらご記入をお願

いします。 

 

《自然環境（30）》 

自然を残したままの公園整備（5） 

木の伐採（2） 

この辺りは埋め立てによる平地が多い地域なので、山の利点を生かした特色的な公園に

なったらいいなと思います。 

せっかくの自然な山なので、もっと利用しやすくしてほしい。 

ビオトープを作って欲しい 

海老山公園に向かう道路が落ち葉で汚れているので、きれいにしてほしいです。 

近場で気軽に自然観察や森林浴ができる場所のため、気に入っています。四季折々の花

も楽しんでいます。これからも自然を楽しめるような空間であってほしいと思います。 

枯葉や木々の剪定をすっきりすれば、人々が喜んで来るのが日課になるのではないか。

（専門職に頼んでもらいたい。） 

今のままでもいいのですが、あまり木が繁らないように、定期的に剪定をお願いいたし

ます。 

桜にはいろんな種類があるので樹木名を名札で明示してほしい。（可能ならその他の樹木

についても） 

桜の名所だが、植樹して 50年くらい経過し、勢いがなくなっている。計画的に植樹する

必要がある。 

桜の木はあった方が良いと思います。 

桜は見事なので引き続き花見を楽しめる場所として存続していってほしい。 

桜や山を登り切った所の眺望、たくさんの緑に囲まれて歩く歩道など魅力はたくさんあ

ると思うので、まずは樹木の手入れをしてほしい。それをすれば自ずと人が集い、リラ

ックス出来る空間になると思います。 

桜をもっと増やしてほしい。 

桜を守って欲しい 

桜以外の季節も楽しめるようにあじさいや藤の手入れももっとされるといい。 

山頂から 360℃見渡せれたら登りたい。木々が多すぎる。 

四季の花等植えてほしい。 

自然は残してほしい 

重ねてお願い申し上げます。海老山公園は「桜の名所」として、樹種（早咲き桜＆ソメ

イヨシノ＆遅咲き桜）を増やし、広島市で一番長く桜が楽しめる公園として維持管理い

ただけると幸いです。遊具やテニスコート等々維持整備まで考えるとそのコストが膨大



になり、財源的に難しいと思料します。「桜に特化した公園造り」に財源を集中させ、更

に、維持管理に地元市民のボラティアを募り（維持管理には人件費が一番大きなコス

ト）みんなの公園という意識の醸成を図り、整備を進めていくことが大事と思料しま

す。近隣の成功事例として「湯来ふるさとプロジェクト」が大きな成果を得ていること

から、この仕組みを参考に「市民、住民活動」として「桜の名所～海老山公園～」を目

指し、将来の財産として改善に取り組んでもらいたいと、僭越ですが、一案を申し上げ

ます。 

草刈り 

町中にあって折角自然豊かな場所なので、鬱蒼とした感じのない、明るい場所に、早く

なって欲しい。 

兎に角、雑木がおおいしげり過ぎ。 

南学区で唯一残った海老山は自然に囲まれ、小鳥や小動物の住処でもあるので人間が遊

び場として開発するのもいかがかな？むしろ謙虚に防災等に避難させてもらう建物を上

手に設計して（高台にあるので）建てるのが海老山の大自然を残せるのでは！ 

《防犯・安全（28）》 

安全な公園にしてほしい（4） 

防犯カメラの設置などの防犯対策（2） 

あまり人がおらず、怖い印象がある。小学生だけで遊びに行かせるには不安。 

きれいで安全な行きやすい場所にしていただきたい。 

ちかんが出そう。イノシシが出そう。だから短時間の散歩は良くても、あそこで半日以

上過ごしたいと思わない。安全ときれいな環境さえあれば、自然と人が集まってくるの

ではないか。駅から近いのも魅力。わざわざ海老山公園に行くために五日市駅で下車し

たくなるような場所になってほしい。 

リニューアル後、変な人が流入し危険な場所にならないよう、管理棟などの設置 

安心して集まれる場所にして欲しい 

安全で自然があればよいと思います。今の状態は朝早く散歩する時に少々怖く感じま

す。 

安全面からある程度の監視と人の往来が必要と考えます。長期的な活用、整備ができる

よう議論してください。 

駅裏という好立地ではあるが、とにかく陰気なイメージが先立つ気がします。子供だけ

で遊ばすには危険だと今は思っています。 

汚す人やうるさい人がいると近くに住んでいる身からするとすごく迷惑なのでそこら辺

はしっかりと管理や注意などを徹底してほしいです。 

何となく暗い雰囲気があるので、鎮魂施設の移設や監視カメラなどを整備して安全な環

境にしては如何でしょうか？ 



海老山に登る坂道が安全に登れますように、車の駐車があると少し不安を覚えます。 

最近は分からないけれど、お地蔵さん付近が暗い。 

桜の時期しか注目しないので、ウォーキングで一年通じて立ち寄りやすい安心安全な公

園になって欲しい 

子供達が遊べる場所として良い方向へ、安全・防犯の充実 

税金の有効な使い方をして下さい。一部の人に偏らないリニューアルをお願いします。

不審者が出入りしにくいように工夫をして欲しいです。茂みなど改善して下さい 

地形的に山の上に位置しており、時間帯によっては人気の少ない場所になると思われま

す。その分、治安の面でも配慮していただければと思います。 

駐車や不良少年のたまり場となることもあり、警察、地元と事前に協議が必要。NOだと

できない。 

防犯カメラの設置、痴漢などの犯罪が起きにくい対策、街灯の整備 

防犯性の向上（人の目が届きにくいので、防犯面を考えて欲しい） 

防犯面も少し気になる 

夜間でも、気軽に利用できるように、防犯カメラの設置や非常ベルなど防犯対策も充実

させた公園にしてほしい。 

利用頻度が増えるよう、安心安全で過ごせる楽しい場所にしてほしい。海老山周辺は山

があることで道が暗くなり、お年寄りも多く夜は静かで灯りがすくないので防犯面が少

し心配です。海老園でも立て続けに空き巣も入っていますし、旭園や海老園周辺に街灯

を増やしたり、防犯カメラの設置をしたりするなど検討して頂きたいです。 

《防災・避難場所（23）》 

指定緊急避難場所として機能を充実させてほしい（2） 

土砂災害がないように管理してください（2） 

海老山には避難用具がない。なんのために海老山に避難するか。まず老人は上まであが

れない。 

崖崩れ防止対策の徹底 

楽々園小は地域の避難場所として常に準備しておく施設とする。海老山が小学校になれ

ば常に子供達の声や人通りが増え安全になると思います。 

極力、バリアフリーな登り道を考えるべきと思います。地震による津波から避難するに

は最適な場所ではありますが、現状の段階では高齢者や障害者等ハンディキャップを負

う人達が果たして津波到達時間までに避難できるのかは大いに疑問です。頂上公園まで

行けなくても、せめて津波を避けられる場所を海老山周囲の随所に設置できればと思い

ます。また、トイレは老朽化が目立ちます。バリアフリー、災害時に有効利用できる水

場として整備できればと思います。 

緊急避難場所となっていても藤垂園からは遠いので行けない。 



計画的な避難場所としての立案 

公園直下に住居、マンションがあり、崩落等防災に対処することが重要 

災害時に必要な物品が届くようにして欲しい。また、備えて欲しい。 

山崩れ防止壁のコンクリートの様な壁を美観も整った様にものに再構築。五日市港に入

る客船のインバウンドの広島上陸で、最初に目にする緑の山が、アレではガッカリ至

極。 

指定緊急避難場所としての指定は、アクセス、駐車、トイレ、備蓄、休憩施設等の整備

がセットであるべきで、むしろ整備が不足している状況が不自然 

津波等、水害の際に海老山公園に避難しようとした場合、一旦、自宅より海抜の低い海

老山町や旭園を通るしかない。避難する際に、本当にそちらに逃げるのが良いのか判断

に困る。大人が不在で避難しなくてはならない場合の判断基準を、どのように子どもに

伝えておくべきか迷っている。安全かつ迅速に避難できるルートの確保を検討していた

だきたい。 

定期的な防災訓練、海老山を避難場所として利用する町内会の指定、旅行者・通行中の

人の利用見込みと次の避難場所への誘導 

避難したとき、雨風しのげる建物かテントがほしいです。 

避難所となっているようだが、どこに行けば良いのか、また多くの人が集まった時混乱

しないのか、もっと具体的に分かりやすく整備できていたらと思います。 

避難場所として機能するように早急に整備して頂きたいです。今のままでは安全に皆が

避難できるとは思えない（特に高齢者、障がいをお持ちの方） 

平常時に利用しつつ災害時の避難場所としての屋根つきの施設があると良いと思う 

防災拠点の機能を持たせ、防災イベントの実現 

防災面からの充実した公園に。高低差があるので高齢者や小さなお子さんは避難が難し

いと思うのですが。とりあえず海老山公園や登らなくてもその周辺に行けば助かると思

える場所だと住民として日々安心できます。 

予算等の都合もあると思いますが、緊急避難場所としての整備をなるべく早く行って欲

しいです。津波・洪水の際、我々の地区から最も近く安全な避難場所であるため 

《アクセス路（21）》 

通路の整備（2） 

トンネルができる話もありましたが、その後どうなったの？五日市駅にいく近道とし

て、トンネルができたらよいのですが… 海老山→旭園→五日市駅 

みんなが簡単に登りやすくして集まりやすくして 

旭園と海老園を行き来する車道は絶対やめるべき?? 

確かに高台公園として存在していくには、周辺の傾斜が急である難点がある様です。ジ

グザグの階段道を作るのも難しいですね。 



公園に行くまでの道路の整備もお願いいたします。住民の皆さんの意見交換を活発にし

て、良いアイデアを出してください。近隣の企業の支援も必要ではないでしょうか。 

公園に至る道路が何か所かあると思いますが、急で昇りにくい。高齢者に優しい配慮を

お願いします。 

公園入口の坂道のところに案内板があると有り難いです。最初行ったときは、坂道の先

に何があるのか（もしかしたら私有地？）と思ったりして、恐る恐る坂道を登りまし

た。そして初めて公園を発見した次第です。 

公園迄の道は悪く（特に東側の階段）心配になる程です。 

山の入口からして分かりにくい（地方の方でないと）ので、まず入口の案内を掲示した

方が良い 

山を貫通する道路整備の計画変更。 

四方八方から登れる山にしてほしい 

上り口が分かりにくい。そこに公園があることが下から分かりにくい。駐車場の有無も

分からない。結局、地元の人しか分からない「山」と化しているように思える。 

水鳥の浜公園との一体化で、南側斜面からも山に上がれる様な歩道の整備。 

西側からのアクセスは足元が悪すぎる。女性 1人では行きにくい 

中断している廿日市市の方面へのトンネルによる道路整備。 

道路の舗装、コンクリート手すり等 

歩行者だけでも通れるトンネルがあれば助かります。小学校、中学校の通学、楽々園方

面への買い物などにあれば助かります。 

防災園路の新設、旭園側吉見穴、口線付近から多目的広場に繋がる園路の設置を強く要

望します。旭園側からの避難上必要。海老山公園利用者も増えると思います。 

裏側階段の改善。 

《遊び場（17）》 

こどもたち、特に幼児が安心して遊べて、子育てのお母さま方の休める憩いの場になれ

ばと思います。 

サッカーコート等スポーツの設備 

サッカー場やテニスコートはよくありますが、バスケットコートがないので、坂町にあ

るアサガミベイサイドパークみたいにしてほしい 

せっかく広くていい場所なので、使いやすい広場になってほしいです。 

テニスコートのネットを改修して欲しい。出来ればもっといいテニスコートにして欲し

い。中学生や小学生がテニスの練習をしているため。 

バスケットボールのゴールやコートを作って欲しいです。 

ボールを使える公園が少ないので、使えるようにしてほしい 



花見の時期に子どもが遊具で遊びづらいので BBQなど飲食するスペースと遊び場を分け

てほしい 

広い広場でボール遊びができるようにして欲しい。 

広場の芝生化 

広島市は公園の遊具がどこも古くで老朽化している。他の市町村を見習って魅力的な遊

具を設置して欲しい。 

佐伯区（広島市）には滑り台とブランコだけのような小さな公園はあるけど、他市にあ

るような遊具がなくて困っています。是非とも子供が 1日遊べるような施設を作ってく

ださい。 

子どもがバスケットをしています。昔からバスケットが気軽にできる場所が他のスポー

ツに比べて少ないと感じています。ゴールがあると嬉しいです。またバスケに限らず、

公園ですらボール遊びを禁止されるところも多く…気兼ねなく練習できる施設を希望し

ます。 

子供が遊んでいる時、親が見守れる屋根のある場所を作って欲しい 

小学校高学年でも遊べるような大型遊具を作って欲しい 

先程も記入しましたが、アスレチックやジップラインなどがある公園があると楽しいで

すね。 

遊具等の安全第一を願います。 

《駐車場（16）》 

駐車場の設置（8） 

セキュリティー（不法滞在や若者のたまり場防止）の充実を図っていただきたい。駐車

場などは危険度が増してくるので、慎重に考えるべきと思われる。（例えば周辺駐車場を

案内する等、海老山への車輛持込はトラブルの元となるのでやめた方が良い）。トラブル

①不法拠点、滞在（特に外国人に注意）、車中泊等の行為→道具の持込による無断のバー

ベキュー等の不法行為、キャンプ ②交通事故（斜勾配がきついので） 

とてもいい立地にあり、いい公園なので、駐車場を整備し人が集う場所になってほしい

（佐伯運動公園の様な） 

ふもとの公園みたいな所は個人の土地？そうでないならあそこを駐車場にすれば子連

れ、車イスの人も利用できるようになるのでは？ 

整備を行い、見通しを良くした上で、数台分の駐車場を造ってほしい(見通しが悪い中で

の駐車場は逆に危険箇所になるため)。 

駐車場があると便利だけど…（マナーを守らない方も増える可能性もあるかな） 

駐車場がないので、利用者に制限があると感じます 

駐車場の整備や各方面からアクセスしやすい場所になれば良いと思います。 

駐車場は何とかしてほしい。 



《トイレ（11）》 

トイレの整備（3） 

トイレが少ない 

トイレなど改善して下さい 

トイレの個数を増やして欲しい 

トイレを清潔にして欲しい・男女別々のトイレにして欲しい 

トイレを掃除していただいており、キレイなので感謝している。 

海老山の下の三角公園にトイレが必要！ 

今あるトイレのリニューアルを早急に願いたい（安全、安心、清潔）。 

今はとにかく、トイレが汚い。 

《公園管理の仕組み・体制づくり（5）》 

A15に関連する（同じこと）かもしれないが、資材は行政を与えてメンテナンスを地元

有志に委託する。 

みずとりの浜公園、県の港湾緑地の整備との役割分担をして欲しい（県との連携が不足

していると感じる） 

公園を定期的に利用されている団体の方々が、草取りやグラウンドの整備をされている

と聞きました。リニューアル後も、利用者みんなで大切に公園を利用できればいいと思

います。 

公共の場であり、気持ちよく利用するには、掃除清掃が必要で、その仕組みをつくるこ

とが大切。（グランドゴルフで週３回プレイ前３０分間取り組んでいる。） 

最大の問題は、誰が管理し運営するのかです。協議会が参加された皆様の意見を尊重さ

れ、将来へと発展されますように願っています。 

《明るい公園（5）》 

カラフルなイメージで明るくしてほしい。 

見通しの良い明るい公園に 

祭りをやってほしいです。そして明るくしてください。 

明るい公園にしていただきたい 

明るく、イベントなどを開催してほしいです。 

《休憩所（4）》 

ちょっと休めるベンチが欲しい 

ベンチの増設。 

屋根付きの休憩所 

屋根付きベンチの設置 

《その他（84）》 



（アンケートのお願い）にテニスコートがあると書いてありましたが、どこにあるのか

分かりません。行っても分からないし、衛星写真でも見つけられませんでした。 

〇〇〇散歩道で命名権設定、頂上に血圧計を置いたら××病院が買ってくれるかも。そ

れでメンテすれば！ 

Q17に書いたことです。よろしくお願いします。 

あまり賑やかになりすぎず、適度に整備されて気軽に散策できる場所であってほしい。 

いつも過ごしやすい環境を考えて行動、実施していただいてありがとうございます。リ

ニューアル楽しみにしています。 

このように区民の意見を聞いて下さることは大変ありがたく思います。 

ご年配の方がテニス等でよく利用されているイメージで、若い方はあまり利用されてい

ない様です。自然が豊かで素晴らしい所である。 

ぜひとも実行していただきたいです。よろしくお願いいたします。 

その場しのぎのリニューアル案だけでなく、長期（30年？）を見据えて、段階的計画整

備を目指すべき、五日市周辺にはここ以外に公園適地はない。慎重に計画を進めるべき 

テニス場、その下の平面で（危険）ゴルフのアプローチをしている人がいるので立て看

板を設置して注意喚起してほしい 

テントが張れる水回り施設がほしい。 

とにかく山の空気が吸いたいなぁ～と気軽な気持ちになれるような山にして欲しい！！ 

バーベキューなどはリニューアル後も禁止にしないでほしい。ごみがあふれかえってい

るのを何とかしてほしい。 

みんなから好かれる公園になったらと思います。 

より良い海老山を作ってください 

リニューアルするなら中途半端ではなく、何かに特化した形でしっかり予算を取って良

いものにして欲しい 

リニューアルの計画が策定され次第、回示して頂ければと思います。 

リニューアル案は第１段階として複数案、第２段階として最終案を住民に提示していた

だき、住民の合意形成が円滑に行えるよう取り組んでいただればと思います。地域住民

の要望を把握しながら、よりベターなリニューアルとなるようご尽力いただければ幸い

です。 

リニューアル化に期待します。 

維持可能なレベルでリニューアルを希望。見栄えのいいものはよくないと思います。 

一時的ではなく、継続的に地域住民が使えるような場にしてほしいです。 

一度も訪れたことが無いにも関わらず、抽象的な意見で申し訳ないです。そもそも「海

老山公園」が活用されている事すら知りませんでした。グーグルマップで見ますと、自



然に囲まれた地域にとって大切な場所と推察されます。防災拠点の活用は、大切と思い

ます。近々、同所を訪れてみます。 

家族そろって花見が楽しめる場所、環境。広島等歴史の中で公園の歴史の位置付け等住

民を引き付ける場所として欲しい 

花見の時に有料でも良いのでゴミ箱が欲しい 

海老山のリニューアルが五日市南地区の活性化につながると良いなと思います。 

海老山はとても素敵で好きな場所なので、このお知らせを聞いてとても嬉しく思ってい

ます。ありがとうございます。アート感のある、わざわざ行きたいな、と思われる公園

になってほしいです！お手伝いできることがあればしたいです。 

海老山をいじるな！！ 

海老山公園再整備事業の実施よろしくお願いします。 

海老山公園周辺は犬を飼っている家庭が多いと思われるので犬が散歩できるコースやド

ッグランが併設していると利用する人が増えると思います。 

海老山公園単体と周辺も含めた面的な整備の視点も必要と思う。 

海老山入口（下）の公園が子供が少なくなった今はほとんど活用されていなくて、何か

利用法はないかと思っています。上まで上がらなくていいのに？草ばかり生えてもった

いないです。昔はラジオ体操などしていた時があった。 

貝塚、戦国時代の土塁と想定される盛り土、戦時中の砲台跡など歴史痕跡の学術調査。 

気軽に利用しやすい場所にしてほしい。低山ということで制限があると思うがもったい

ない。 

吉見園公民館や楽々園公民館による海老山や塩屋神社、海老塩浜のガイドウォークには

子どもが参加したことがありますが、頂いた資料は大変興味深いものでした。今近くに

住んでいる私たちと、将来住むことになる方々が愛して楽しめる場所になることを望ん

でいます。アンケートで意見を募って頂き、本当に嬉しく思います。この度はありがと

うございました。 

旧国立公園で今のままではもったいない。 

金をかけた整備ありきでなく、住民の憩いの場として活用できる修繕をお願いします 

憩いの場として皆が利用しやすいように整備して頂きたいです。最後に区民地域に住む

者の意見や要望を届ける機会を作って下さった事に感謝します。宜しくお願いいたしま

す。 

景観が大きく変わるようなリニューアルはしてほしくないです。 

犬の散歩も多いので、小さくてもよいのでドッグランがあれば嬉しいです 

犬の排泄物がそのままに。マナーの守れる公園にしたいものです。 

見通しが良く 1人でもハイキングできる場所に（近くに小山があり、気楽にハイキング

したいですが今は 1人では心配です） 



現状がひどすぎるので、とにかく早く着手し、早く完成してほしい 

五日市駅から近からず遠からずの距離にありますので、沿道の整備や店舗の誘致などで

地区の発展に寄与する事業が面白いのではないでしょうか。あと、五日市港にインバウ

ンドの波があるので、それを取り込む作戦もよろしいかと思います。 

公園に昼も夜も行きやすいイメージを作って欲しい。楽しいイベントがあると良い 

公園の歴史や言い伝えを掲示してはどうか。 

公園リニューアルの推進員の方々のご努力にお任せします。 

今、尚、桜のシーズンには多くの人が訪れる程認知度はあるので、幅広い層が安心して

利用しやすく親しまれる公園であって欲しい 

今の「静か」な環境を保持して欲しい！ 

今はあまり管理されてないため、もっときれいに保全して欲しい。 

新聞社が実施したアンケートで共働き子育てしやすいランキングで広島市が全国で 140

位でした。広島市と佐伯区では尺度が異なると思いますが、順位を真摯に受け止め、改

善にうつしてほしいです。佐伯区に住む一納税者としてとにかく未来ある子供達に予算

を使って欲しいと切に願います。佐伯区に住んでよかったと思えるくらいの大型公園を

作って欲しいです。宜しくお願いします。 

佐伯区に住み始めて 18年ほど経ちます。海老山公園では、小学生の頃から本当にたくさ

んの思い出を作ってきました。とても大切で大好きな場所なので、残しておいていただ

けるだけでも嬉しい気持ちがあります。今回リニューアルに向けて動いていただけると

のことで、心より感謝申し上げたいです。自然いっぱいの海老山公園が、もっと多くの

人に愛され楽しめる場所であってほしいです。どれだけ時間がかかっても構いません、

さらに素敵な場所になることを楽しみにしています。どうぞよろしくお願いいたしま

す。 

佐伯区の隠れた宝の一つであり、しっかりと磨き上げてほしい。 

桜の名所としてはもちろん、さらに色々な地域イベントが開催出来るよう、ステージ、

電源、トイレ、ゴミ処理等充実して頂ければと思います。 

子どもと一緒に遊んだり、友達家族で集ったりしたよい思い出の海老山です。リニュー

アルして、いろんな人が集う場になってほしいです。私たちも家族でまた行きたいと思

います。よりよい場所になるようよろしくお願いします。 

子どもの頃から慣れ親しんできた大切な場所です。思い出もたくさんあります。また、

素敵な場所になってほしいと願っています。 

子育て世代にとって、環境的に魅力に感じる町づくりをお願いします。 

子供が大きくなる前に早く作って欲しい 

自動販売機がほしい。バスケットゴールがほしい。 

斜面がきつく、あまり行きませんが、行けば楽しい空間です。愛犬と何度も行った思い

出の山です。思い出があるので、あまり大幅に変わって欲しくないとも思っています。 



週に 2～3回ウォーキングで行っていますが、いつも思うのですが、掃除されていなくて

雑然としています。費用の問題もありますが、リニューアルより定期的な清掃がまず先

だと思います。そういう基本的なことにお金をかけてください。 

集会所を建てる 

出来れば出店を出して欲しい。自販機の設置、アイス自販機の設置。コンビニの設置。

大観覧車の設置。 

水鳥の浜公園との比較になるが、雑木のない安全な地、急傾斜面のない道。例えば渦巻

き状のプロムナード（～頂上まで 2～3周する道）結節点ではゆっくりの道、階段とかま

だゆっくり登る道が選べる休憩所（地）を 4、5か所整備、頂上広場までで目的を達成で

きる日常の利用が可能となるようにして欲しい。 

星を観ながら寝られるキャンプ場を作ってほしい。夜も散策できるようにしてほしい。

本格的な天体観測ができるようにしてほしい。 

全ての人が楽しめるインクルーシブな公園を要望します。 

素敵な公園にリニューアルアルされることを楽しみにしています。 

早く整備して行きたくなるような場所にしてほしい 

早期の修繕・気持ちのよい空間化への改修をお願い致します。 

草を刈っていただいており、キレイなので感謝している。 

知らなかった。 

眺望を良くして下さい。 

調整が大変でしょうが頑張ってください 

頂上をきれいにしてほしい。 

庭のない我が家には魅力的な公園です。みんなで楽しくくつろげる公園であってほしい

です。 

展望台の整備 

島々の案内板の記載に間違いがある。（阿多島→甲島 阿多島は宮島の向こうなので見え

ない。） 

薄暗くて虫が多いイメージの払しょくを望みます。 

避難時の拠点と防犯を兼ねた公民館があると助かる。公園を整備してもせめて日中に人

目がないと子どもは利用しづらいです。 

平和団体の歴史の改ざんはやめてほしい。 

放課後クラブ（児童館）を作るのはいかがでしょうか。その施設を昼間は大人や高齢者

のサークル活動ができるようにする。同じ場所を利用することで世代を越えた交流も生

まれると思われるし、海老山に常に人の気配があれば、散策に利用する人も安心して行

けるのではと思う。また避難場所が利用し慣れた場所であると安心できると思う。 

友達と遊びに行って楽しい公園になるといいと思います 



予算使ってリニューアルしても利用する人はわずか、やめるべき。海老山近隣住宅の樹

木の伐採等管理してほしい。急傾斜地危険区域の整備など 

例えば、廿日市市の桂公園は、五日市地区の人たちも利用している（利用しやすい）。海

老山公園もいろんな人たちが利用しやすいように、地域独自色は控えたほうがよいと思

います。 

歴史あるところなので充実させてください 

 


